
H. CONSEJO UNIVERSITARIO 

SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

21 DE MAYO DE 1991 

ACTA NO. 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, México, siendo las doce 

horas con quince minutos del dfa veintiuno de mayo de mil 

novecientos noventa y uno, se inicia la sesión 

extraordinaria del H. Consejo Universitario, bajo la 

propuesta del siguiente: 

O R D E N D E L D I A 

1. Lista de asistencia. 

2. Nombramiento de comisiones •... Coordinadores Ejecutivos. 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 

El Presidente del H. Consejo Universitario, 

Antonio Valencia Arvizu, procede a declarar 

instalada la sesión, contándose al inicio 

representaciones legales: 

2. NOMBRAMIENTO DE COMISIONES 

CERTIFICAR .... COORDINADORES ... PERIOSO 1991-1995. 

El Maestro Enrique Hugues 

Mat. Marco 

formalmente 

con 

PARA 

pide retomar el orden del día y ver problemática actual de 

la universidad, .. sin omitir el punto seNalado pide ver algo 

antes, hay citatorio para el jueves y en lo particular 

piensa que debla ser antes, pide se reconsidere el orden del 

dla. 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la propuesta es analizar la problemática 

universidad •••.• 

El Maestro Enrique Hugues 

se pueden remitir al orden del dia del jueves •.• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

de la 

propuesta •.. tema análisis y postura ... procesos de elección a 

Coordinador Ejecutivo ... análisis de la convocatoria de 

rectorfa ..•• se pone a consideración de los integrantes del 

e.u. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

pregunt.:::1 si la sesión es 

consejeros ... (se responde 

contener orden del día; 

atendiendo a la petición de los 

que si) .•. puntos que debla 

análisis postura del e.u • para. 

.•. coordinador ejecutivo y análisis a la convocatoria ••. 

El Maestro Enrique Hugues 

en el caso de matemáticas hay un comunicado de c.d. en torno 

de este tema, no sabe si sea pertinente cual es el 

tratamiento que se da a este tipo de peticiones .•• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la propuesta es .•• análisis y postura del e.u. para lo!:=.; 

procesos de elección de e.e. y análisis de la convocatoria. 

de rectoría y nombramiento de comisiones ..• 

El Maestro Enrique Hugues 

pide como primer punto información sobre respuestas a esas 

peticiones que se han hecho ... 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se da respuesta a cada una, se ha estado hablando con 

algunos c.d. y enviando oficios en contestación a partir del 

d fa df? ayer. 

El Lic. Agustin Grijalva 

la propuesta de hugues es que se meta como un punto del 

orden del día las respuestas que se han dado; ... se 

reunieron algunos consejeros en la sala del e.u., producto 

de eso .•• no han firmado la convocatoria ... se revisen fecha 

de elecciones c.d. y e.u. para tomar acuerdos conducentes, 

e1:;o mismo debió sucedt~r para elecciones de otr~".J.s 

esc:uelas ••• puede ser tomo último punto ..• 

La Maestra Isabel Tapia 

están claros los puntos, pide se apruebe el orden del dfa ..• 

puntos propuestos 

1. análisis y postura del e.u. para los procesos de e.e. 

2. análisis de convocatoria de rectoría. 

3. comisiones para e.e. 

4. respuestas a consejeros o c.d. y revisión de fechas de 

elE1cción entre c.d. y universitarios .•. 

El Maestro Enrique Hugues 

el último debía ser primero .•• 

La Maestra Isabel Tapia 

era como información •.. serla el punto de entrada. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

h~ recibido comunicaciones de c.d. y de estudiantes, no 

puede separarla de la convocatoria misma que emitió el dla 

14 de mayo que se lanzó como auscultación para iniciar el 
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proceso de elección de e.e. en u.a. que correspondían; el 

texto de la misma es c:laro en el sentido de que se busca una 

interloc:uc:ión con las u.a. a través del planteamiento ..• esto 

para cumplir c:on el precepto legal de una terna de parte de 

rectoría a u.a.; en este proceso recibieron inscripciones de 

35 personas de 8 unidades académicas; se recibieron visitas 

dE! c. d. como el de ingeniería, psicología, física y se ha 

dado resput~sta a los p 1 an team i E?.11 tos; en el caso de 

ingeniería ayer se entregó la terna correspondiente; en 

psicología también se entregó la terna hoy por la ma"ana; en 

caso de .•• q.b. y c.q. se envió una sola respuesta por oficio 

donde se les comunica que a pesar de haberse cerrado la 

primera parte de la convocatoria y puesto que no hubo 

intrucción se puso un diálogo para llegar a establecer una 

tE•!rna; (da lectura al texto enviado a estas u.a. de las que 

no hubo propuesta en la primer etapa de la convocatoria) ..• 

orden del dia propuesto. 

puntos propuestos 

1. respuestas a consejeros o c.d. 

2. análisis y postura del e.u. para los procesos de e.e. 

3. análisis de convocatoria de rectoría. 

4. comisiones para e.e. 

5. revisión de fechas de elección c.d. 

universitarios ... 

El Lic. Agustín Grijalva 

y 

indica que del departamento de matemáticas se deben tener 

varios oficios, uno de .•. maestros y otro de c.d ••.. 

El Maestro Enrique Hugues 

pregunta si seria posible ...• hicieron llegar el acuerdo del 

c.d., tienen el mismo tiempo y se debe tener idea de la 

respu.E~~~ta .... 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

no se tiene la respuesta al oficio pero a las escuelas a las 

que se dirigieron f~e a donde no hubo propuesta •.. 

El Lic. Agustin Grijalva 

pide se informe quienes de mat. fueron registrados. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

ruben flores, fernando avila murillos, osear maria rodriguez 

sanchez •••• jose luis dlaz gomez .... 

El Lic. Agustin Grijalva 

el maestro jase luis dlaz dice no haber firmado de 

aceptación, pregunta si todos reúnen los requisitos ••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

indica qw=! si salvo ese caso, ... se dió un plazo d 0 

él.yer n •• s :i. reú.ne.1 n los requisitos de a.cuerdo con el 

reglamento, con la ley y como se ha realizado la elección en 

ma.t. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

aunque el c.d. no ha sesionado al respecto, en asamblea de 

maestros .•. sacó unos pronunciamientos y acuerdos, pregunta 

si hay respuesta ... uno de los acurdas fue de que ningun 

maestro se registrara; como se acordó el rechazo a la 

convocatoria pide saber si hay gente que se inscribió (se le 

responde que cinco) pregutna quienes. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

garcia maheda rafael .•. bustillos ... mario heras arias ... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 



--------------------~---~---~-~·------

la respuesta a la asamblea 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se dará hoy en la tarde. 

El Lic. Abelardo Dominguez Mejia 

no sabe que preguntan los c:onsejerc:>s, 

• 

ayer la dinámica de 

discusión fue diferf.':!nte •••• se pregunta. irrE?levancia~.; •.• no se 

puede avanzar asf y no se puede perder el tiempo, estuvo 

presente ayer y era otra la dinámica de la discusión y otros 

los planteamientos; lo que estaba claro en esta sala eran 

situaciones de como se llevaba un proceso para nombrar e.e. 

en dif. u.a .••• porque se rechazaban estas situaciones, 

porque no estaban de acuerdo en la forma de hacerlo y porque 

los presentes creían que el proceso para llevar a cabo 

procesos de democratización •..• estaban dados desde el 

87 ... una democracia 

avanzar en ese camine, 

trae situaciones anómalas .•. creían 

••. cree que se debe mantener y 

fortalecer en los términos de planteamientos de ayer, 

.•• bajo esa dinámica se debe plantear; se preguntan 

cuestiones de carácter particular, ..• no se discutía eso, se 

trataba de revisar un proceso general de lo que implica 

nombrar autoridades en u.a. e implica también lo que vendría 

siendo para muchos un retroceso .•• terreno de la 

democracia ... en esos términos se debe •.•• en función a 

eso ... desean un diálogo directo con la mesa planteando que 

les gusta o no, en 

posturas; ••• lo que 

mayorfa por acelerar 

esos términos debe plantear el e.u. sus 

se debe imponer es el interés de la 

y profundizar ... lo único que debe 

prevalecer en la unison es •.• democracia •••. no puede ser otro 

el camino •... es su punto de vista al respecto •••. aqui se 

viene a discutir otra cosa ••. 

El Lic. José Sapién Durán 
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el lurif.~S tuvieron reunión del e.u., nombraron comisiones, 

retrasaron un poco el calendario, sele preguntó a la mesa 

que pasaba 

p rc,b 1 ema, ei 1 

con coordinaciones, se dijo que no habla 

martes en la maffana reparten volantes que era 

léí convocatoria, 

dos d fa~,, se 

después viene un puente, después se ausenta 

dice que es consulta amplia a los 

universitarios, le parece que son mentiras, si analizan la 

convocatoria se encuentra que es ambigua .... además las u.a. 

de que habló ... que desean diálogo con u.a. y c.d. porque no 

lo dijo en la convocatoria, porque de repente, porque se 

ausenta, se pidió explicaciones a la maestra, •.. martes para 

dialogar y la maestra no quiso porque dijo que solo el 

rector y lo conseguirla a mexicc para una respuesta, se 

esperó la llamada y nunca llegó ..• si tiene preocupación 

fuerte sobre elección de las ternas porque no expuso el 

problema al e.u.; lhay demasiada politización? se podría ver 

como se puede resolver; lque desea tener de 

e.u.?, ... el e.u. es pensante ••.• los que no 

su parte al 

vote.ron por 

él ... en la huelga y en todos lados se ha trabajado y 

cumplido porque una 

tenpfa que ser 

vez hecha la elección del rector se 

institucional ...•• está concebida la 

universidad ••. como federación, cada u.a. es una unidad 

federé:l.tiva, .... eso se definió en 1973, ..•. después lo Cé:l.mbió 

el estado .•. se dice como deben ser elegidos c.e •••• si hay un 

plan de como académicamente se puede elegir a los mejores en 

u.a. pregunta porque no se prepone, 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

desea comentar que en reunión de consejo, cuando se hablaba 

de comentarios, se preguntó y se dijo que solo era para c.d. 

y e.u.; ·10 que se refiere al nombramiento de coordinadores 

la consulta debe ser lo más abierta posible; interviene la 

rectorla y c.d. pero no impide que se pregunte directamente 

a los profesores y estudiantes, •.. desde el momento que fue 
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electo rector y tomó posesión, no lo hizo para favorecer a 

un grupo o para trabajar para un grupo y con hechos lo ha 

demostrado; entiende que haya momentos en que las decisioens 

de la rectorla no sean las esperadas pero mientras estén 

apegadas a derecho y mientras busquen un avance a la 

universidad, ..• debe ser escuchado y no tomarlas en el 

sentido de grupo, .. .. ti en l,as u. a • donde ha habido esa 

comunicación a todos se han escuchado •.. 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

pide a la mesa justificara la posición en cuanto a la 

propuesta pues en su punto de vista se va por el avance 

académico independientemente de lo democrático; asl lo 

entiende hacer academia aunque no haya democracia; pide se 

responda que se piensa de eso. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

es une:\ interpretación errónea; hay doble partü:ipación; para 

intE~grar la terna ••• segundo para elegir al coordinador 

existen posibilidades •.•. no se cierra la participación de 

la demcJc:racia ••. 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

iba en un sentido mas general; en su u.a. los estudiantes 

dicen hay seis candidatos a ocupar el puesto, tres tienen el 

mayor consenso; que pasa si la rectoría al momento de 

verificar dice que los tres que no tienen consenso son los 

adecuados ... que pasa si ... posición de u.a ..•. lo que rectoría 

entiende por academias está por encima de lo democrático ••• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

lo primero que se debe mantener es el estado de derecho y el 

principio de legalidad porque en el momento en que se rebasa 

lo legal se está propiciando que pueda suceder cualquier 



-------~------- --------~.---.,.----------

principio dice que las autoridades no pueden hacer cosa; el 

más de lo expreso en la ley, apegado en la ley y mediante 

consulta general y por no existir una reglamentación que 

habrla que ver hasta donde es procedente porque recuerda que 

en 1989 el propio e.u. Sf? pronunció pc.1r 

reglamentación de las facultades del rector; 

... l~:\ no 

no deben 

cerrarse a nuevas experiencias, nuevas prácticas y si se 

busca. una 

porque si 

reglamentación no sea contradictoria con la ley 

no se debe reformar la ley; que siga conductos 

internos de la universidad ... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

pregunta a rector si declaró públicamente en ... campa"ª' 

..• hay una grabación, ..•. en una declaración ante la com. 

univ. en el auditorio emiliana de zubeldla •••• se ha pedido 

a la radio universitaria proporcionen cassettes pero se han 

perdido pero hay copia; en la ma"ana se dijo que se 

confundla a 

función a. l 

académico, 

la com. univ.; •.. cual es el mecanismo en 

es criterio cual rector eligirla la terna, si 

cuales son, qu i€'.m les define y en base a 

que •.• esa decisión no puede recaer en una sola cabeza; si 

bien se d ic:e qw:~ al rt-'?C ter no se 1,a deben imponer 

cosas. . . pi dt~ se diga c:uc"\les sc>n los criteric>s académicos, en 

base-' a los c:ualt':)!5 St'? erige . . . paré."\ decidir la. 

tE:1rna. . . . .dijo: la voluntad sigue en las 

bases .•.• e ...• mecanismos en base a cuales las u.a. se pueden 

m.;,;mifestar; pregunta, mecanismos interns de elección los van 

a dE:~finir 

qu.i:, se 

las u.a. 

.•. es e 1 

o tiene su postura? ••• son ambigüedades 

momE1nto ..• por esa sol icj_ taran se 

aclare ..• cuales son criterios académicos, plan de excelencia 

académica •...• se dice que cada u.a. va a elegir ..• si 

e-fectivamentf.~ e:-:i~;te., la intención pide lo mani-fiestr;:-~ a.nte el 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

en cuanto a mecanismos de elección; a partir de la terna lo 

puede hacer cualquier u.a.; .•• no está reglamentado ••. y por 

lo que se refiere a los criterios de la rectorla para 

escoger de los propuestos a la terna es una facultad que no 

está limitada por la ley y debe intervenir en eso factores 

que no precisamente son representables en unas frases; no 

puede dar respuesta porque no existe una respuesta a los 

mecanismos, a los criterios, no sabe a que se refiere al 

plan de excelencia académica ... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

•... se está grabando •.•• al decir que no existen le parece 

más contradictorio •.•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

no e:-: iste 

directo 

respuesta a 

obligación de 

la selección 

responder 

con la u. a. que 

y aunque la hubiera no 

porque es un diálogo 

tiene su~; problemas, 

necesidades .•.. lo contrario serla una reglamentación en la 

universidad que no existe. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

ese serla un criterio y no existe ... 

La Enfermera Lourdes Tirado 

.•. hay información ..• la 

respuesta suponen que 

pregunta quien. 

pregunta .•. no han recibido ninguna 

fue porque alguien se registro? 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

enf. grauben federico davila 

El Lic. Agustin Grijalva 



en 1987 nombraron doce coordinadores a su.stituirse en esta 

ocasión, pregunta si se eligieron conforme a la ley. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

debieron elegirse conforme a 

tendría validez su nombramiento. 

El Lic. Agustín Grijalva 

de lo contrario no 

lo único qu.e reclaman se haga como se hizo hace cuatro affos, 

eso es lo que las com. de deptos. lo que los c.d. han estado 

dE-?mandé:1.do a la rectoría y obedece a intereses de grupo y 

eso es algo que la rectoría no deberla hacer, ••• porque 

prevalece el interés de un solo grupo del cual •• rector está 

al frentf~,, SLt opinión ccin t ra la de un conjunto de 

estudiantes ••• que no han dicho que .•. reclaman que es donde 

se sabe quienes son los mejores académicos, los estudiantes 

saben quienes son .•• los profesores saben quienes son los 

mejores académicos y reclaman que en procesos democráticos 

al interior de departamentos .••• conforme a los intereses 

de la comunidad, así como se elige al rector y recuerda que 

se comprometía a respetar procesos ... internos •.. no dice que 

va a imponer coordinadores de grupos, 

que !Tlc":l.rca. e ~· :::, imp lard;¿':l.r e 1 me~c:an j_ smo 

que seguir el proc. 

que su grupo quiere 

promover en la universidad y debe agregarse que en cuanto al 

diálogo a que hace referencia, en mat. desde el .jueves 

entregaron a benitez, por escrito una solicitud de asamblea 

dE! E:~stud j_ an·tesy maestros que se habla presenta.do 

verba.lmen·h.?; el compromiso era entregar una respuesta el 

viernes, no la hubo .•• ante un reclamo claro se respondla 

haciendo una extensión de cinco horas de acuerdo a la 

convocatoria, .. después entregaron la misma petición pero 

como c.d. por unanimidad; es martes y ne hay respuesta, ese 

es el diálogo que se desea establecer con u.a.? 



-------------------------------~------- - ---- -

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

.•. hubo respuesta de u.a. y se parte de un falso supuesto de 

imponer por rectoría a un coordinador deterinado (agustin 

h2,ce una moc i ón ••• s i no imponer un procedimiento para 

elegirlos) •.. 

El Alumno Sergio Rolando González 

efectivamente segura y antecesor expusieron cosas que 

aparecen contradictorias o que tienden a confundir a la com. 

univ .•.• la propia rectoría, 

quiere imponer un mecanismo 

el propio grupo de rectoría que 

es el que está tratando de 

contraponer democracia contra excelencia académica; según el 

rector y su grupo ellos son en esta universidad los únicos 

que pueden decidir quienes son las personas de cada u.a. que 

pueden dar una dirección académica •.•. las u.a. por eso se 

rechaza mecanismo a que hace alusión agustin, ahora ese 

mecanismo queda fuera de la ley; desea llamar al grupo de 

rectoría porque es posición de grupo, ••• a que desista, solo 

son posiciones que provoca enfrentamientos, la propuesta es 

clara ••• procedimiento de 1987 ..•. es procedimiento legal en 

tanto que con el se eligieron a 12 coordinadores que se van 

a sustituir; llamarla a rectorla a memorizar ante las 

declaraciones que hizo el rector en su campafla y la forma en 

que fue electo por la com. univ. con una interpretación 

legal pero distinta de la de la ley 103 ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

el e.u .••. son los que proponen a las personas para ser 

rectores; el rector tiene la facultad de proponer personas 

que puedan ser coordinadres, en ese sentido existe posición 

legal al respecto y le parece que no es una imposición el 

remontar a las propias u.a. cuales son las personas; lo que 

le parece imposicifrn es decir quien es coordinador porque 

' 



rompe la posibilidad de establecer compromisos académicos 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

se dirige al rector, ••. habla de espiritu de la ley que lo 

marca la ley 103, está presente asesor jurídico, en un 

oficio que mandan (lee lo último>, ••• pregunta ¿usted de 

acuerdo a que legislación procede¿ ¿ley orgánica 103? •.• el 

e.u. dió la ratificación de un proceso legal y se aplicó a 

la ley .••• no primero aplicar la ley y luego aplicar procesos 

democráticos; ..• la facultad del rector influir ••• ¿influir 

como, decir quien es el candidato? .•• ¿no se contradice del 

producto que fue electo? (se responde que no> .•• ¿como fue 

elegido usted? ¿por medio de un proceso 

democrático? •.• ahorita no se sigue •.. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

es facultad del e.u. nombrar al rector y fue el propio e.u. 

el que decidió la forma de hacer la elección ••• el e.u. no 

renunció a su facultad de proponer candidato •.• 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

•.. si se quiere basar en el espiritu de la ley •..• no obtuvo 

las dos terceras partes •••• 

El Maestro Enrique Hugues 

hizo ref. rector a un asunto de que el e.u. fue el que se 

hizo propuestas a si mismo de candidatos a rector, no es 

asf, pide que se aclare, se estuvo abierto a la comunidad a 

registros, ... no se dió facultad en e.u.; •••. lo que se 

espera es que el 

que el e.u. na 

rector .... pide se aclare como está eso de 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 
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en lcis procesos electorales para re¡.:tor se lanzó 

convocatoria de parte del e.u., es decir, el e.u. decidió 

abrir a un proceso para conocer, .... acuerdo de c.u .•. de 

acuerdo al art. 51 ••• es facultad exclusiva de los consejeros 

universitarios ••• significaba que se c~.bría u.na a.mp l ia 

convocatoria y que los consejeros universitarios decidían a 

quienes registraban; todo registro vino avalado .•• el e.u. 

no cedió facultades de registro ni de elección; 

Ing. Balcazar 

se habla de dos coas, academia y legalidad •.• se pueden 

c:onju.gar •.• ahorita se hablaba de confusión, ••• e 1 rector 

puede (,?Star confuso pero no puede confundir a la 

universidad, acude a la ley para decir que el c.u ••.. sobre 

aspirtantes que querían ser .•• olvida el rector que el e.u. 

cedió todas sus facultades para que se auscultara ••••. 

(checar cassettes) .• 

El Maestro Enrique Hugues 

hay una interpretación de cosas •.. grupo que representa al 

rector, se habla del mecanismo indirecto, la ley·no impide 

hacer consulta directa ...• esa es una manera de cuadrar y de 

ubicarse cada quien; esto da a entender una posición clara 

de rectoría de su grupo o como se quiera llamar; .• esta 

bueno para ..• la mesa entiende perfectamente lo que se está 

senalando; ... plantando~ argumentando, lo único que espera 

la mesa es buscar una salida •.•• se debe expresar la 

sensibilidad, disposición al diálogo de parte de rectoría 

cuando las u.a. a través de c.d. o asambleas representativas 

se han manifestado en un solo sentido; pedir sensibiidad al 

rector para acceder a que sean los mecanismos internos los 

que definan de principio a fin quienes son los pró:dmos 

coordinadores, no sabe la interpretación que le da ..• u.a. 
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que tuviercm la su.ertE-J de qw.:? no se rer¡istraran 

candidatos; ... lo que cabe plantearse es que lo haga. 

e:{ tt~ns i vo e:\ 

act.tt,:rdo c:on 

las demás u..a •••. les dice que se pongan de 

las ternas ••• para que mediante el mecanismo que 

la. u. a. considere pertinente elijan un coordinador; si esa 

es la interpretación •.•• para aquellas que no hubo suerte que 

se 

e ~-.. , 

registrara un candidato; 

cuestión de argumentos; 

es 

los 

se trata de que se dimensione 

adonde se deben dirigir, no 

legalismos •.. no es por ahí; 

la problemática en que se 

puedr: meter la universidad ••.. no es una solución a 

convocatoria que lanza, el aspecto académico, si lo puede 

contE?mplar el rectar, las u.a. lo pueden contemplar; en ese 

sentido se debe resumir, no es cuestión de argumentos, la 

m€•.'~5-:3. ent iE.'nde lo que se trata de comunicar y los u.niv. 

entienden la postura actual de la rectoría y se necesita un 

acercamiento; si rectorla hace extensiva la respuesta que se 

dió a petición de c.d ••• las personas que se han registrado 

E.~starán de acuerdo en implementar un mecanismo • 
interno ... confirmada conforme a 

u.a •.•. es a lo que podían llegar. 

El Lic. Agustín Grijalva 

no se siga con ... 

El Maestro Saúl Robles 

en la lista se menciona ••...• 

El Lic. Agustín Grijalva 

la ley y turnada a la 

invita al e.u.. a discutir en otro plan, acaba de recibir la 

noticia de que hay una terna en mat .... publicada .•.. 

.. ·-· 
en derecho .. también se recibió terna ..•• se presentó escrito 

ante s.9 ••• aclaración que se hace .... acuerdo que se notificó 

-------



antes de la convocatoria del rector, .••. ahorita se notifica 

que se envió la terna ••• desea patentizar que la u.a. no 

aceptará el mecanismo que autoritariamente se quiere 

imponer; hay antecedentes de participación de alumnos ••• no 

se va a aceptar la propuesta 

El Maestro Saúl Robles 

se lleva dos horas dialogando, hay actitud de oídos 

sordos .• conclusión que está ala vista, pregunta al rector 

antes de hacer una propuesta al e.u. de que manera envía las 

ternas mediante que conducto •.• las envlan y as llevan ••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

con mensajeros ..• 

(checar cassettes) 

El Maestro Saúl Robles 

.•.. pregunta si .• hay posibilidad de reconsiderar ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

.•. se recibió a c.d. que solicitaron audiencia, se dió 

solución a casos donde hubo planteamiento ••• en las ternas 

fueron incluidas personas para que todos se sintieran 

representados en ellas; la rectorla no puede estar cambiando 

cada dla lo que dice; se tiene que responder a quienes se 

inscribieron y corresponde a la u.a., si la comunidad 

rechaza la terna •... desean se pronuncien las u.a.; las 

ternas no están presentadas en el c.d., refiriéndose a 

.•. conocimiento formal frente a .•. e.u. 

El Maestro Saúl Robles 

pareciera que es un juego esto; si no entendió mal existe la 

posibilidad de que la u.a. rechace la terna lntegramente y 
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no formalmente? ..•• se dijo que existla la posibilidad de 

rechazo de la terna •.•• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

tiene que ser formalmente la u.a •••. el c.d •••• suponiendo que 

serán consultadas .... 

El Maestro Saúl Robles 

.•• ffsica son de los afortunados que tienen respuesta a c.d. 

en que rechazó la convocatoria publicada en el departamento 

y están en un proceso de elección de terna y luego decidir 

quien será el coordinador, no sabe porque flsica y las otras 

u.a. deban ser •..• si la convocatoria hubiera sido u.a., 

c.d. les convoco para que mediante auscultación directa 

entre ••. definan .•. terna, la cual rectoría enviarla para 

definir quien serla el coordinador; no les hubiera metido en 

la dinámica de que las 

parado su trabajo porque 

actividades •.. se suspendan ••• han 

han tenido que atender el asunto 

de •.. pregunta si eso es prop ic i.3r e:-:celenc:ia 

academica ••• solicita hacer propuestas y acordar ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

pide que la terna se someta a una auscultuac:ión, si. se 

rechaza envlan otra .•• establecen un mecanismo ... se habla de 

democracia, p-:::H't i e ipac i ón .•..• ].¿~ rec tcir la estar la dispuesta. 

a enviar otra en base a un mecanismo semejante o parecido 

solamente si la u.a. lo reconoce como tal ••.. la mayorla .••• 

El Lic. José Sapién Durán 

no se puede aceptar porque no es el problema ••• · 

El Maestro Saúl Robles 

se debe entender como propuesta del rector? 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

ec a las u.a. y c.d. que son los que participan, 

El Alumno German Daniel Rayas 

••. le parece demasiado excesivo todo lo que pasa, ahorita se 

comentaba que se debla buscar una mediación, le parece 

dificil encontrarla en las condiciones en que se da esto, 

mat., eca, derecho pidieron una adelanto a la respuesta se 

dijo que no se tenla y resulta •.•• entendió que porque no se 

habla elaborado, .•. mientras se está en la sesión llega. 121. 

terna de rectoría; eso le parece una burla porque los c.d. 

hablan dicho no a las convocatorias •••• se hizo saber a 

rec'l;orla que los c. d. t~echa~::aban la convocatorL::~, 

••• pregunta como se hace llegar una terna, es dificil, no 

niega que pueda existir prouestas ••. contrarias a c.d., para 

algo están los c.d •... ahorita se dice que va a remitirse a 

c.d. de entrada se ignora a e.u. para solucionar el 

conflicto; deben buscar mas sensibilidad a lo que sucedE.~, 

pregunta que va apasar, este es un primer paso, resulta que 

a pesar de que en ocasiones anteriores se haya hecho, c.d. 

no pueden oponerse a decisión de rectorla, va a tener mas 

peder rectorla; ahorita se dice auscultación ••• de entrada, 

si dice que no es ilegal proc. anteriores porque propone un 

proc •... las actitudes . dicen mucho, . desean pensar que 

mediante un diálogo se va a solucionar todo, •. no desean que 

se volatice, se haga un medio propicio para la expulsión 

pero las actitudes están propiciando eso •..• pregunta adonde 

llevará esto, la historia ha demostrado que con exceso de 

poder se cometen e:-:cesos de gobernados, a eso le llaman 

retroceso .•. pide que se vea el significado de esta actitud, 

... poner la academia muy arriba ne importa .•.. rompiendo una 

terna en e.u., eso es grave, son extremos, pide que se pare 

porque está preocupante esto en términos legales, 

democráticos y reales; el exceso de poder es algo malo, el 
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que existan grupos es bueno, ... no 

avance, .•. hace un llamado a 

se puede decir que no hay 

la mesa, al rector, 

personalmente se había platicado y se habían expuesto sus 

op in i oneis .•.• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que las ternas se sometan a una auscultación, si se 

re~ch21.zan .•. 

El Alumno German Daniel Rayas 

la propuesta que hace, • • • e 1 e. d • a pesar de rechazar 

convocatoria •••• si la acción de inicio propicia esto, que va 

a propiciar lo otro? ..• no es respuesta negativa •• si se dice 

que le.is e. d. tienen •.. fueron 1 os e. d. 1 os qu.e mandaron 1 a. 

carta, con eso •.. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

fueron las comunidades las que escribieron en base a una 

convocatoria .•• pide se respete ••• existe la posibilidad de 

auscultar para ver si hay 

Ing. Balea.zar 

el problema se enfrenta de forma legal ... aqui el problema es 

de carácter político porque es nombramiento de coordinador; 

... se ha dicho y¿~. que €-?l lic::. valencia está. 

ensimismado •.. porque existe la antigüedad entre facultad y 

obligación; no se puede decidir aquí ••. mientras se dialoga 

se envían ternas .•.. ni el lic. castellanos hizo ese de 

E~nviar ternas por medio de e.u., sino por medio de 

comisiones ••. se asistía a u.a .... esto no es democracia, 

.... SE• deib í a tener una grabadcra ..•. invita a no dejarse 

imponer coordinadores; para obviar tiempo quiere temar 

cc-Jnclu.siones declarc:1.ndo se~Jión permanente hasta que el e.u.. 

tenga conclusiones, pide qu~la próxima sesión se haga en el 



emiliana de zubeldía .... si se pregona el diálogo porque no 

invitarlos a ver si la comunidad maestros y trabajadores 

desean este procedimiento de imposición, se había avanzado y 

hoy se da marcha atras ••. 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

•••. la solución debe ser de equipo de trabajo, no se debe 

E:'l·\C 1 U ir a los integrantes 

y c. u. pero mucho mf::::inos 

ganado, sugiere buscar 

de la un i v, 

se debe ir 

una forma 

en este caso rectoría 

atrás en lo que se ha 

decorosa para la 

universidad que garantice que los procesos realizados hasta 

el 87 para coordinadores a la letra del proyecto de ley de 

1973 donde habla exposición de motivos de donde nacía esta 

ley y como en 1982 se 

anteproyecto, se quitaron el 

tomó el espíritu de aquel 

lastre que venían arrastrando 

de castellanos •..• se dió forma para que la terna saliera de 

1 as u. a. ; 

un i vers i di:1cl 

eso es un avance y vale la pena que toda la 

vea la t rascemclenc i el. del avance .•.. la. 

universidad ha avanzado de 1982 a la fecha gracias a un 

proceso de democratización que se-i impulsó, de 1982 a la 

fecha en cualquier momento, con cualquier rector que hubiera 

hecho ...• se debe hacer un gran esfuerzo para poder dar una 

salida decorosa al equipo conformado por e.u. y rectoría; 

hablando de equipo para salir de ese problema de tal manera 

que no proceda la primera terna; son tres personas que no 

están respaldadas por el .• procese histórico ..•. se debe 

pedir que lo reconsidere ..•• no en la primer propuesta; es 

prn.s1.ble llegar a. una solución de ese tipo; se debe retomar 

el empuje que se ha llevado hasta la fecha .... se sabe que 

eso se puede reaizar en equipo entre autoridades y e.u. y 

más aún cuando la ... hay una agenda enorme del e.u.; no se 

va a resolver con equipos que trabajen separadamente; deben 

concentrarse en buscar una solución que permita lo ganado y 



que permita la preocupación de que si ciertas u.a. trabajan 

mal se diga quienes son y porque se actóa asl, 

El Maestro Víctor Corral 

no sabe si preocupación o respaldo •.•. se refiere a la ley y 

que es e 1 espíritu de 1 a 1 ey, pag. 5 •... ( 1 a. 1 ee) ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

•.• pag. 3 ••• atribuciones del rector (las lee) .••• 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

se ha hablado mucho, se debe pasara propuestas, 

lo que se busca, se de oportunidad de buscar 

invita ..• es 

entr1:-: los 

aspirantes aquel que tenga mayor consenso •... los que no se 

inscribieron por respeto a asamblea •..• pide que se 

pronuncien en torno a propuestas ••.• 

Mtro. Burgos. 

sus preguntas se han ido aclarando un poco, la primera es 

preguntar porque esas actitudes? ... los universitarios no 

merecen •.• actitudes de cobardía, se pregunta en una reunión 

cuando .... se pregunta ahorita cuando va a mandar oficios de 

respuesta ..• dice que 

las ternas .•• pregunta 

no ha visto y de pronto se presentan 

porque esa actitud, •..• el fin 

medios? .•.. la otra tiene que ver con estos 

medio de quien llegan las ternas? •.• hay 

justifica los 

hechos, por 

facultad del 

cuenta como 

informal? 

c.u •.... es una especie d terna informal y no 

algo formal .••• pide se aclare de si es terna 

se pregunta porque se pierde la. 

confianza •••• pregunta los valores morales, ..• se dice que es 

terna infernal? ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 
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ha insistido en que la convocatora fue abierta y que 1 a 

respuesta a quienes se inscribieron fue en términos de la 

convocatoria, las ternas que se enviaron fue ternas que se 

envían abiertamnte, lo que SE? p ropne es que 

auscultadas, rechazadas y si procede .... en ese caso sobre la 

segunda terna seria proc. común para todos que garantizara 

la pc,\rticipad.ón de todos S(:?fJÚn el pensar de la. com. 

académica, eso resolverla, ... está procediendo de acuerdo a 

las facultades que establece la ley ... pide que se le permita 

solucionar sin dar marcha atrás de lo que establece la ley, 

parque no escuchar lo que dice la comunidad, si hay rechazo 

se haga, pero que se de la oportunidad a la u.a ..•. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

••• hace.• una mee i ón para ac Lara.r ••.• "e~;ta. df?berá ser aprobada 

o impugnada por esa autoridad, ••.. legales de alguno de sus 

miembros procediendo conforme .••. " f:"?S respuesta elocuente a. 

lo que decía el maestro burgos. 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

lo que se lee es textual de la ley orgánica 103, donde dice 

que se recibe la terna, se califica y solo puede ser 

r~?c:hazada si no se cumple con los r0?quisitos, lo que no 

CJb 1 i ga que se.• califique y se sometan a una 

auscultación ... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

hay acuerdo de c.d .•.. 

Mtro. Bt.wgos .•. 

pregunta si cuenta como oportunidad (se responde que si, que 

en la segunda oportunidad cuenta •.•• ~ .•..• 



.. 

El Alumno Juan José León Gamez 

se.pregunta adonde desea llegar la administración, cuales 

SC:ln los objetivos al J. an Z2lr la cDnvoc:a. tor ia, di.ce 

dE?spolitizar a 

grupos •.. trabajo 

1 aun i v. SE'~ tiene ataques •.. polarizaci6n de 

a.cad ém i co, se estc".t 

tiempo .... desaparecer lo que se puede llamar dominio de 

grupos, feudos en u.a. pero lo que se da en realidad es que 

la politización está fortaleciendo esos feudos, dan problema 

político muy fuerte a los estudiantes que no están muy 

comprometidos ... se dice que se debe buscar soluciones, la 

comunidad yahabló y respondió, rechazando propuesta, otras 

no han dado respuesta, ... pregunta que u.a. ha apoyado la 

propuesta; ninguna, es respuesta contundente, •.. no hay 

nadie que quiera apoyar o llevar adelante la propuesta e 

rectoría, se debe buscar otras soluciones ...• se indica que 

puede haber un cambio de actitud, hay c.d. que han hablado 

rechazando las propuestas de terna que no deben proceder 

como primera oportunidad •••. se da imposición de coordinador, 

la primera es un avance •... ,quien asegura que se manda una 

tf:?rna .... o u.na imposición ••.• eso no es diálogo, 

avanzar hacia la imposición de coordinadores no es avanzar, 

pide al rector que retire las ternas, .•. que se dialogue 

entre e.u. y c.d. sin avanzar mas .•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

alrededor de 4,000 estudiantesy maestros hayan aceptado la 

convocatoria dice algo ... no es un rchazo, por otr,é~ parte 

c:ual e c· -~ el problema. de someter las ternas a una 

auscultación? .•• se podria ver si existe alguna manera legal 

de que no contara como una primera, no ve porque resistirse 

a que esas ternas sean auscultadas haber si tienen el 

consenso de la comunidad, no ve la razón ..... se vea por c.d. 

y ne cuente si es rechazada, 
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El Lic. Francisco Javier Durazo 

pregunta que pasa con los que aceptaron no inscribirse en 

cuanto a asamblea de maestros ...• 

El Lic. Agustin Grijalva 

pone de te .. ~tigos a consejeros preguntaron al 

inicio .•• quienes se hablan registrado en mat •.•. se juntaron 

firmas de gentes del grupo del rector, se dio respuesta; se 

respuesta a carta del dep. de ma t. pref_~unto cual 

•.. ri:Jsponder a 

er"'1. la 

lo que la asamblea había decidido y se le 

informó a la maestra benltez ..•• se juntaron f i rma.s de 49 

maestros y 30 estudiantes, asamblea que hizo perder clases 

el c. d. lo ratificó por unanimidad enviado al 

rector pidiendo · respuesta; no hubo tal a pesar del 

compromiso .•• hubo respuesta general de otra cosa, comunicado 

todas las unidades .... elviernes se reunieron en 

asamblea .•.• en asamblea de maestros y estudiantes decidieron 

reunirse el lunes ..• proc. de mee. internos ..•• les sorprendió 

que llegara ruben flores •.... ganaron la mesa presidiendo la 

asamblea, no prosperaron sus propuestas para acordar lo que 

ya había 

como h<:Jy 

recha;;-:;.:i.do u.na asamblea •.. votación 50 contra 

no se recibía respuesta se dice que no 

hay •••• todavla el maestro hugues pidió adelanto a la. 

respuesta y se dijo que no, • " •• 1 es llega una terna a 

mat ... les genera desconfianza ••• a reclamo de consejeros de 

que se haria ocuando se iba a tratar se dijo que después 

refiriéndose a comisiones elitorales •... se esperaba que se 

fueran y encontraran una terna en mat., una auscultación ya 

se hizo .••. de que no están dispuestos a seguir el proc. 

seNalado ..•....• hoy hay sesión del c.d •... tratar tema 

nombramiento de comisión electoral para elegir coordinador 

en términos de lo que la ascHTlb lea de estudiantes 

decidió .... que se registren en procedimiento interno, ... la 

auscultación ya fue hecha en mat., y prguntarla en que 



termines quedaría de aucerd □ a lo que propone para todas las 

LliiC:l.nnuu 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se propone que se acepte la terna o se rechace .•.•. 

El Lic. Agustín Grijalva 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

no sabe que se está haciendo, se pide auscultación, la com. 

un i v. no esperó a que se pidiera opinión •••...• no ha 

recibido nombramiento de a que comisión pertenece ..•• decía 

estardantE• y juan jo-::;; é .... , la pos i e i ón rec:torf¿~_ 

eliminar feudos de la universidad; de todos es sabido que ha 

habido seHalamientos de protesta de cierta parte de la 

com ..• no hay claridad de parte de la m?sa; es una falta de 

respeto y una desconfianza para decidir como van a hacer las 

cosas •.... si hay desconfianza, ... porque agarrar a todas las 

u.a .•.. si hay que seHalar donde está mal la universidad pide 

que se haga •.. s1 hay consenso en el e.u. 12s obvio que s-;e 

tiene que hacer algo; de principio no acepta que la primer 

tf,?rn,,?-. la manc:12 ,:11 rector porque r2•,:; un-:I impof:-:;icj_ón aunqu,=. s1:.c~a. 

rechazada, se está creando un precedente que ya se ha vivido 

y trajo consecuencias ...• para él la primer 

.•.• pero que no se involucre a todas las u.a.; si el mal es 

general pobre universidad; pide a nombre de 

quieens se han manifestado en contra que retroceda en lo que 

•..• significa un retroceso; ... se vayan a los feudos ..• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

... desea recordar a e.a.? a.b., física hay un oficio donde 

se propone ese mecanismo a que se refiere, en el caso de las 

geología, .•• se puede hac •.• las u.a. donde hubo 



ternas se pide que la terna se someta a votaci~, para ver si 

se acepta o se rechaza .... 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

hay otra propuesta que se le olvidó mencionar •... el dia 29 

de mayo ... considera una responsabilidad no mandar 

oficialmente quienes constituyen las comisiones •... de ese 

proceso de regularizacitm •• ~pregunta que pasa con los demás 

consejeros; hace un llamado al e.u .... que el proceso de rg. 

se lleve a cabo porque es obvio que si se lucho por la 221 

es obvio que desean que salga adelante ... un llamado de 

atencinó a rect □ ria a lo que considera una irrespnsabilidad 

de parte de la mesa .. 

El Lic. José Sapién Durán 

no sabe si hay alguien que tenga algo más que decir ... pide 

que se pase a conclusiones ...... . 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

propone se pase a propuestas concrtas, después de la primer 

intervención ve la misma postura del rector; hay 25 firmas 

de e.u. que están en contra de ternas, politica ... faltan 

cuatro votos ... formar un grupo .... algo que desea proponer es 

pasar a propuestas concretas y conclusiones ..... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

en torna a lo que se discute es reflexionar en torno a la 

propuesta que hace rectoría; manifestarse de como sacar 

adelante el 

única; al 

proceso ... no 

sr. rector le 

que le interesaba y no 

aceptan o rechazan terna 

legal, no se ciffe a lo 

conviene 

interesa 

a encerrarse en propuesta 

hacer equipo porque dijo 

lo ha encontrado .... rector dice 

enviada; la rechazan porque no es 

que determina el reglamento; de sa 

manera se puede decir que esilegal; otra manera es un 



plebiscito para \/(?.r o la 

terna ... primero de que no fue acompaRada de una comisión del 

c.u .••. otra podrla ser que se hizo proceso de auscultación y 

están los resultados de ese procedo; la otra serla de que el 

p roe eso -:;;~, inicia la ... propuesta de saul? ..• en el momento 

quf? el c.d. determine cuales los c:riteriois para. 

determinar quienes entran n la terna y el 

elección •..• tendria que mandar en la terna 

camino p-c~.ra 

al qu(? haya 

pensando en l .;,1 ga.nado r:,in le·~ 

postura dE• 

terna ch0 l proceso de elección; 

].¿,¡_ !llE·!=i-:::\; la. fE,J.icitan, la. 11 n f'·E~c:h-::,.z-::~ .• n II o 

rE? ·1= f'.! rE,!n b-:0 •••• f?n 

comp rorrH,..)ta. a 

de e\/ l. t.:"::\ precedentes de que el e.u. se 

pt·-ocesc:>s dr,-:;., 1::2lfacci6n ..• de 

coordinadores ejecutivas .... pregunta al rector cuales son 

los criterios que considerarla para vitar -dice que no desea 

imposiciones de co□rdinador- ..• econ□mla .... imposición ••. la 

mejor manera de evitar imposición era un proceso a partir de 

l ,:;,i_ Cl .. .lci.l a eomunidad •••. pide Si::? 

publieamente ••. cual es la manera de evitar que se le imponga 

un coordinador ..... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la mejor man2ra ..•. n □ sabe en qu1:.? partr? 

reglamento •.. diga que debe ser en sobre c:errado ...• al c:.d., 

nCJ e1==, t~?-.b J. ,;:,,e: ido f,in un que 

E=:n v j_ ,::l.d a. is un plebiscito para ver si se rechazan, 

se aceptan, se haga Sl 

un 

·5E':.' ac:E?p t.;:..:..n 

mee an :i. ':Smo con 

tern.2-. y a partir de eso 

,:-¿i. l e:: 11 u.ª si no 

u.ni ver~,a 1 cl oncl E! un,::~. 

la terna que quedase votada para 

escoger al mejcr ...• alguien que tenga abrumadora 

mayorla ... en el sentido de ... si son ocho candidatos, uno 

podria con un quince o veitne por ciento resultar 

coordinador ... serla una imp □sieión •....• si la u.a. dice cual 

es el coordinador es una imposición; si se presenta un 

conjunto de personas sometidas dt? au1scu 1 tac i. ón, 



resutlad□s; escogidas 

ponga ,,~. con·;;; i der.:::•.c i ón; 

oblig;;,1.r:i.,;:1 una votc:,.c:: :i. ón 

mayoritariamente por las bases y se 

esto llevada a segunda revisi~, 

sobre tres personas con porcentajes 

mas grandes .... no aceptarla de antemano 

coordinador a la rectorla •.•. 

imponiendo a un 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

c::l.a1·~0 una consejeros que forman 

part2 .•.• hicieron propuesta ••.. proceso o sesión e.u. 

donde se presentaron resultados t. s. ; en esa ses; i ón 

hablan ratificado que .... esa acta no ha 

:il,::l.nOS; ••• J. C)\:;¡ 

manifestado ... proceso 

desde el momento en 

avalado, implementado 

una comisión .... el e.u. 

s, f:~ h i,,1. b í. c1.11 

e ini,::j_,-:i.do 

p rE•sen t i.7! •':::'n 

t 1::~ rn 2;.•;.::;, pE~ ro 

ese proceso con una comisión, no para llevar 

:i.n:i.c:io al proceso de coordinadores; 

quiere tomarlo como un referente .... 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

... desea aclarar .•• que en 

form.:?-. di·f. 

1987 se presentan las procesos 

en cada unidad ... en caso de t.s. 

j ,:;;.m.fl. S C .. U .• 

u.n,::1 "'"1scuel.a; 

qu(•?:.' di Cf!:1 1 a 

envía comisión para revisar 

es la escuela que envia 

ha h,,,·cho F1s-:; qur::? 

pre·,;;E0ntE1 una terna ..... los e on ':S>.:'!! je rni;; 

p t''OCE.'1::iO::o d j_ l"'f.-?C ti VOS:i ser 

procesos internos de 

c:omo sugerencia ... lo 

una comisión de e.u. 

un i Vf:?rs:i. tarios 

f?. lec ·l;Dr~, l. E?·,s (::>n .la 

formalización debe estar presente la comisifrn; ... en el caso 

de enfermería .... na existen comisiones formales del consejo 

pDrqu.Ei no le corresponde ..•. el procedimiento es ver que se 

C-':\ 1 i ·f' i q UE' •••• 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

no dijo que se haya conformado una comisión, .... pide que 

presente el acta y cassettes .... nunc:a dijo .•.... 



1 

El Maestro Enrique Hugues 

seguir comentando cosas, ... sino mas 

bien de proponer y buscar salidas; cabe o se ve obligad □ a 

se~alar como ve algunos comentarios; desde supunto de vista 

mat. cuando sugirió una persona a incluir en la terna no lo 

pf::'nS-é.~.r12\n como impo·,sj_c:ión, SE" dic::t:,i qUE' s,e incluy.:::1. <:":\ unc.1, no 

es que sea el coordinador, formalmente esto no puede ser; se 

deja que el rector incluya dos; ... no entendiendo el fondo 

detrás de esto, ... habrla otras casas a comentar, ..•. lo que 

le interesa es la salida que se intenta ~ la 

pr□blemática .•• en ese sentido es cuestión de redondear al 

propuesta del rector a c.d ..• en el tenor o interés de 

V :i. ~.:l.b l E0 ••• ·;::; :i. 1:,,: l considera que es necesario que h,,:i.CE'r le\ m-:f:;_·:; 

1 ¿,1.s terni::i'.-S que envió sean auscultadas es v:i.al::110:1 hc:1.cerlo 

siempre y cuando 

v:iable porque no 

té rm i. ncn::,:, 

f"IC:l CU.l'::.'l"i tr? C:C)OlCl 

s€0 ha env i. Eiclo 

no 

una primera oportunidad; 

por el conducto oficial; 

precedente ... aclarados esos términos seria viable y posible 

declarar permanente par;;~ i. r ¿;_ l}. n .9. .. )/ \/f:"::.• r CJU.t'? 

opinan respecto a esto, cuando citaron y pidieron sesión de 

e.u. era perlas expresiones en las asambleas en c.d., si los 

c.d. retoman ..•• pueden detener la sesión en este punto, 

c:on ti nu.-:::1.r r(cidondeando la propuesta de 

rectoría para que fuera viable ..•. se verla la form-ii,• .... no 

CC)n ta.ra CC)ffi(J la primera oportunidad •... si no es propuesta 

para e.u. se debe entender como compromiso ante e.u. y 

garantice ... compro~iso de rectoría frente a e.u. 

expresand □se por escrito, .•. s1 la respuesta es en este 

tenor es viable resolver la problemáti.ca .... el e.u. tendría 

que resolver como máxima instancia ... pide se exprese ese 

compromiso ante el e.u. y que incluso de responder a u.a. 

que no se ha hecho •.. 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

está de acuerdo que serla con las c.d ..... en algunos casos 

no es la misma problemática; en algunos LctSu~ está allanando 

.... de antemano hay un proceso, no ve porque hacer el mismo 

tratamiento a todas, 

El Maestro Enrique Hugues 

.... dand □sele la salida de que esto no cuente como primera 

oportunidad, puede sugerir dos elementos; de entrada no se 

han enviado ternas por conductos legales; la convocatoria no 

seRalaba un compromiso de enviar una terna de ahl ni fehca; 

se debe decir que en espera de recibir mas propuestas y lo 

que se ha hecho 

legalidad ... sino una 

llegar a rectorla 

cuestitrn ..•. lo que 

y ... mas que 

se dijo y se 

la 

ha 

hecho .... ni habrla ...... lo enviado no es por las vlas 

oficiales ..• y por lo tanto no es la última palabra ... 

La Enfermera Lourdes Tirado 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

... con el c.d. serlala propuesta (enf.) ... a enf. no se ha 

enviado terno ... quedarla dentro del grupo de u.a. donde no 

hay terna enviada y el proc. seria extensivo .... 

El Alumno Manuel de Moisés González Carlos 

.... pide una aclaración ... pregunta que u.a. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se puede decir donde no hubo inscripción; 

El Alumno Manuel de Moisés González Carlos 

... la sesión de c.d. acordaron mandar oficio a rectorla de 

no aceptar la convocatoria ... para que quede claro ..... . 



El Ing. Jaudiel Rivas 

pareciera ser que se puede vislumbrar una salida; ..•• se han 

nombrado varias salidas, ... lo mas correcto pudiera ser que 

rectoría retome lo que ha traido a colación que los procesos 

dE° C.!:?. deben ser con los c.d.; .... la convocatoria na va 

dirigida a c.d.; que se dirigiera a rectoría hacia c.d. y 

l •... harla propuesta: pidiera a c.d. auscultaran la t1:,,1 rna 

p•~:.•ro adE1 m,,~s qu :i. s :i. 1:?r-::,.n :i.nscr:i.b i rr:5('?, otrDs 

a r~sr=t3r lo que candidatos auscultados y rectoria va 

decida el c.d.; hay escuelas distintas, :i.ngen:i.eria no t:i.ene 

problema; hay dos cand:i.datos ... se le hizo saber al rector 

que respetara •.. rector no quiere dar marcha atrás; que se 

h,;;i.fJ-:'::-l 1 . ..1.na. auscultación ... ~donde no 

rgistren y se ausculten; es necesario hacer elecciones en lo 

inmE?d i-,::1.to; ...• que! la rectoría se comprometa con e.u. 

hacer eso y lo otro se reglamente de inmediato como se va a 

elegir al posterior y en conjunto 

buscar una salida para que no sea la 

con lo que decfa hugues 

primera terna; no se ha 

presentado formalmente; que se busque que sean de manera 

informal y no constituyan la primera vez que .marca la ley. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

en lo que habla acuerdo es en un plebiscito de la terna nada 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

que pasa •... por la asamblea de maestros que fue muy 

clara •.. en la carta que envió hacia una propuesta; porque se 

va a marginar a las personas que acataron acuerdo de 

.;:;_ !::,ami::> J. t::-ia •••• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 



1 . ' l 1· o man 1 Tf:01 ~;·;.:::i.1·' a.n a través de su voto en contr.::3. df, .. i la 

b,-:-1 r n .:::1. • • • • 

El Maestro Saúl Robles 

qu0~ 

solución ... faltan seis ... es un recuento, 

Cé:l.:11 :i. ne; de 

.... escuchando la 

jaudiel, y está mas cerca de una s□ lucifm 

global; pide que no se hable más y se haga un resumen de la 

propuesta sin quitar ni poner algo para ver si es posible 

llegar a un acuerdo con el rector. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

hay propuesta de rectara 

a las ternas enviadas se sometan a un plebiscito~ en caso de 

rechazarse en el plebiscito se buscarla la manera legal de 

que na contara como una terna primera (o no contará) .... 

El Lic. Arturo Ordaz Alvarez 

porque na se da un tiempo? ... para no decir ...• en un primer 

momento se ponga la ternci. . .. ha.y la posibilidad, se de un 

receso de quince o veinte minutos para afinar la propuesta 

qU.i:"! incluya los elementos vertidos por 

queinclu.ya elemento técnico y se decida sobre algo, ... lo 

del plebiscito está de alguna manera consensado, ...• de la 

manera jurfdica ... si c.d ..•. si el rector se ha manifestado 

por abrir el proceso electoral de coordinadores ..... si hay 

posibilidad de encontrar la salida a través de esa propuesta 

pide se de un espacio .... si se van punto por punto se va a 

discutir ... ahorita pensaba que pasa con lo quedecla durazo, 

.. 1, 1,ec:a·, .... ahorita verlan puntos opuestos, 

escuelas donde entregaron candidatos y na .•. en la. ec::a 

... tocarla a un contador y se propone a u.n administrador de 

empresas .... pide un receso 



::d:•::d::r~:.:~~~~ir Valencia Arvizu 

El Lic. José Sapién Durán 

lo que n□ .le.g~sta ~s que se ven casos particulares y trata 

de ver pr1nc1p10 sgenerales, en principio que el rector y 

las un id acles no im+ngan coord inaclor; que cada LI. a. haga su 

proceso interno, p,r□ que no haga ..•• si hay ocho, se haga 

un proceso para elegir tres y después se vea en las urnas 

qu.it:in 

particularidades .•. 

1 . ..1.n pr:i.nc:ipio no 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

n, ~-b- -, i~ Jr ,-n,ri- par, • • • 1- a«.~ •.. ,e ,e 

1
, ""•"- .u • e hacer esta propuesta ..• 

El Maestro Saúl Robles 
1 

hay un consenso, el e.u. tiene 
. 1 t ·¡ . ac0bar una propues·a ••• a .. gu1en 

c:li:.éiSf!':mpan t.:::1.n¿,;.r 

ti en,:;? 

quiEirf.~in 1 ... no 

particulares •... sino general; ... se 

qu.e 

pur,:.ide 
1 

pari~. 

• •. ■ S5C)lu.c i ón 

comisión que haga 

propuesta que auxilie al rector a la propuesta consensada ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

E'!.•'s=:; ·f.::-,r·L1·1t-ad dr, r;:::.r··toria rf,,J ]a ª"'il'íl1E·' y le:,. va,::\ reclac:ta.r •..• , .......... ,~. . .. -·-· 1 .. , .................. .. 

El Lic. Francisco J,avier Durazo 

si no acepta una ~omisión, propone que el e.u. nombre una 

,-·· r··¡ 1·1, 1· ,.. 1· t·, ¡··1 ¡·J·· ·:¡ t·· ··• 1-¡ ::.¡ ,. .. ,., t' ¡-, t·' •·• ¡··· ' ! 0 > e·· -1-: -~ .,, ] 1·' P ·- 1· C' t·• -- ' a. - c.•-- ' .... e, - "·"ª·'·"·a .• e •• .• "" 

El Maestro Saúl Rooles 

el rector pide al Jonsejo un voto de confianza para proponer 

una salida, se le Jebe dar .... 

st:-:•) vct.::1. pcH' qu.e ·se continú.€0 lista de 7 pE2rsc¡n2.s ••• 



Vot,:3.c i ón. 

receso de media hora~ 17, O en contra. 

Se suspende a las 15,40 horas para iniciarse a 1 ¡;~ ·;;; ~5: 00 F. M. 

l • 

2. de ser aceptada por las bases se turnara 

3. de no ser aceptadas la escuela quedará en el supuesto 

4. las escuelas allas que no se han enviado ternas iniciara 

proceso de auscultación 

5. la auscultaciJ se realizará mediante voto universal y 

secreto. 1 
6. las ·cinco personas que resulten con mayor votación se 

pondrán a conside{ación de Rectoria para la conformación de 

la terna que ésta devolverá a la u.a. respectiva 

7. la terna se eJviara al c.d. por conducto de la comisión 

que nombre el e.u. 1 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

1 
El Alumno Juan José León Gamez 

de esos rinrn r3nrlJrl~tn- 11~~~ ser coordinador debe contar 

con las :~s-~e~:e~J~-·;::~::·~:l~.c.d .• las otros dos se puede 
1 . 

armar otra terna aparte de los cinco .... 

El Alumno Mauro Arj■ndariz Borquez 
coma e.u. alumno Je manifesta en contra de la propuesta; no 

ternas, ni lrectoriani coordinación impondrán 

candidatos, ... libre convocatoria para registro y que se 

::c:::.•:o:~d~apiél Durán 
pensó que haría plopuesta dif. a 

mi ■■■ y no resuelle el problema¡ manifestó que le gustarla 

tres horas, es la 



buscar principios generales; no imponer coordinadores por 

rectaria y viceversa; que el c.d. 

abra convocatorias y 

se tienen y de los 

para escoger terna, 

los que están ahf se unan mas a los que 

que participen hagan procesos internos 

enviarla a rectorla y después se envle a 

c.d., se abran por voto secreto ... se abran las urnas para 

e 1 ef.1 :i. ,., a u.no ... 

El Alumno Willebaldo Alatriste Candiani 

lo que piensa que tanto la propuesta de rector, mau1··-o, 

la limitante del tiempo; 

mucho más de lo que es este semestre, 

esto va a llevar a 

se va a llegar a 

septiembre, están cambios de c.d. y hay cosas que hacer, 

pide que reconsideren la limitante al hacer la propuesta y 

sea lo más sencillo que se pueda. 

El Maestro Enrique Hugues 

lo q11e mas llama la atenci(m es el punto seis, hay otros, 

pero este de manera especial porque las u.a. que se dicen 

favorecidas ahora se les da algo en retroceso que se veia 

iba a resolver la problemática; en ese sentida vale recordar 

el seMalamient □ de hace unos momentos de ver a que se juega; 

rectaria iba a temar de alguna forma lo que se hizo llegar a 

ciertas u.a.; ciertas consideraciones especiales de por 

medio, l □ será; se dice que ya no se va a enviar una terna, 

física, q.b., ahora en lugar de terna va a ser cinco ... 

en lugar de quela u.a. envfe una terna al rector san cinco y 

..... está lo del plebiscito .... en mat. la asamblea se 

pronunció porque .... 

El Lic. Arturo Ordaz Alvarez 

este punto seis puede entorpecer el diálogo se puede librar 

pensando ...• en una primera ronda se hizo eliminación de 



candidatos y en una segunda vuelta .•• si hay varios 

candidatos; aquell □s,trs que sumen la cantidad más grande de 

v□ tos .•. como es pr□pwesta .•. 

El Mat. Marco Antonil Valencia Arvizu 

l ' ... /"'·-·~·'·· . ]· t'. ·,· a .. :1.nu:::10 1nen .... 11..J11,,,.o,,,. qu.€:> pa.1···-::1. qt...ti:? .. ,,,1. p.,,:1t···;1c:1pa.c:1on .... )::,f.:>a 

voto un i versc,l y s+reto para escc,ger cand id,,tos, en lo 

otra, podría poner cuatro personas ..... 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

alguna persona haga su programa de trabajo y equipo de 

camp,::tAa para qu.•::??, llo qu(c.~ s~? p idc0 es quEi ad,2ma·::; que:'! ri::?úna 

pert1l académico para la campana se pide afinidad para 

(checar cassettes> 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se ..• está proponi!ndo una fórmula •... para las u.a . 

no ... que arqumentenf .• 

El Lic. Jo■: Sapién,Durán 
'.'. ··¡ 1 , .... , ... ·• 0 -;:; ••• -r· ·1 •·•(" t I MPJ"l ·•- ·• t·· ' ,. ,e, "º· ,__ ,.u ' s., a. r "·'· .... 
El Lic. Arturo Ordaz Alvarez 

que se lleven dos 'propuestas, donde hay una opción 

cu.at1···0 df.?f:i.na. y la ott·c:1. quf.? J.,:::•. u .. <i~ .• pres1::.~nt1::? su~,; 

mi.f~1111bros de~ b2rna; ,Sf.:> -...,11::1¿,i_ cu.al E?'':, 1,::i. CJpc:ión •.. 

El Lic. Agustín Grijalva 

•••• Sil 

dor·,de 

trE-?S 

una observacitrn •.•. se confunden los términos cuando dice que 

debe ser universal y secreta, diria universal, directa " .7 

es ~=~ :i. voto es ponderado o 



unitario ... le parece desgastante ir a una consulta cuando 

entiende que todas las escuelas se han expresado .•.. cuando 

saul dijo demosle voto de confianza al rector para que haga 

u.ni::\ p rClp UE~S t ,:~.' le pareció ..• una comisión del c:.u. elabDre 

una propuesta en términos de lo comentado .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la propuesta está planteada, no es facultad del e.u. la que 

se está cediendo, no es la que se trata de matizar, es la de 

la rectoría; entonces esta propuesta va en ese sentido, cada 

c.d. podría considerarlo, podría someterla, consultar a sus 

El Ing. Jaudiel Rivas 

habrla que ser más cuidadoso; 

·f tc•c h ,:'!. i,; •••• (2 1 

se dice que vaya a 

tres semanas mas todos 

estarán en exámenes; otra, llama la atención •.. a todos les 

preocupa lo académico y les preocupa aunque la rectoría se 

tome ese papel, hacer un programa por cuatro aNos no son 

enchiladas; un grupo de gentes se tiene que reunir para 

hacer un programa académico; algun.::1.s Eii,5cUE~la~,; 

qu:i.erE•n q1...tE~ lo respeten y van a contender con él; ••.. que 

programas serios van a tener siete u ocho gentes; un-:::•. 

escuela dividida en siete grupos, .... en cada u.a.; hay dos 

o tres grupos, ••. hay :i. deo 1 og :í. a·:;; •••• qu.,~,~ con t :i. E:'r1d r."1.n con s1_1'.::: 

programas; que la com. ~e cada escuela se •••• se fue creyendo 

qu.e rectoría tomarla ]. O qUE0 se ventilaba aquí; 

... retomaría la propuesta de agustin. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

•.. por 1-:.-=i ¿;_sa.mblt?.~a d1:2 ma.•o?',;;tro·cs q11p SE' m.::;_nj_f,-2!:itó )/ e'.:;tá 

esperando, sac:ó un acuerdo y premia a las personas que 

rompieron ese acuerdo; .•.• no desea seguir hablando 1 se une 

a la propuesta anterior ..• 



El Maestro Saúl Robles 

algo que va a ocurrir y no se ha considerado; de quien es la 

8. tri bue ion df.~ 

p a.~, ,:i. 1-··· c u .:::1. n el CJ 

t om,'='. r a.e u.i:,? rcl os f2n rE: l ac i ón .,::1. ,'!:!s to; q U.E? va a 

el dE0 cuatrD af\c¡s;; 2;_ 

coordinadCJres que están a punto de terminar su periodo y no 

se haya nombradCJ la persona a ocupar el puesto. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

].'O U !SU c.~ 1 es que una persona que tenoa un puesto de elección 

... -::.•.l término dc~l. pE,!rí.oc:ICJ •.•• 

El Maestro Saúl Robles 

no desea desviar la discusión pero es un elemento que no se 

ha. tcim,'::l.do E?n 

procedimiento no 

CI.J.i:.":!nt,,I; ·:50:""! 

~.;; E1 ,,,1. 9 CJ t -:::1. n 

h-:::i. 

la 

n:-::•p•::?tido? lo'.5 pa.<:r,os 

próxima semana; hay 

di,:' 1 

dos 

coordinaciones que terminan; no desea desviar la discusión, 

importante pero es elemento a considerar para 

hacer propuestas mas expeditasi si aplican .•• entran en un 

c:i.c::ln dE~ llevar lo de las coordinaciones a las escüelas pDr 

lo menos dos veces; mat. se resuelve en u.na 

':,; (;:! m.,,,i n a p (?. r ci las escuelas no es tan sencillo .•. Ia 

propUE,'Sté~. agustin J:•?S la. p!...lE,>·5 

lamentablemente no la propuesta mas acordeal 

espíritu que aqui se tiene ..• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la propLF.0sta. E-.•·::-., l-::t lo qu.e S(-::• decl.a 

anteriormente ..•• qu.e los c.d .•.• está contemplado dentro del 

procedimiento que se marca; deeia que 

... pregunta cual es el problema (punto 

d1=2n u.n 

sei.-:=.;?) •••• no E~1s 

posible dejar de responder a toda esa gente y que es 

absolutamente necesario que las ternas se sometan a un si o 

u.n no •••• cCJmo ch?c ia. a.gu.-,:.;;t in ••.•.. 



El Lic. Francisco Javier Durazo 

moción ... en la escuela se inscribieron cinco personas y van 

tres; independientemente del acuerdo de profesores que pasa 

con los otros dos .... se habla del punto seis, pera desde el 

uno está mal, se hablaba de apertura a 

todos .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se hace en segunda momento .... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

pregunta porque en segunda momento •... 

El Maestro Saúl Robles 

la consulta de 

agregar un elemento que no se ha mencionado; el seKor rector 

sostiene que es atribución de la rectoria proponer las 

ternas y en todo caso está negociando su atribución y el 

trato es directo con c.d. el e.u. no tiene nada que ver; es 

lo que se ha dicho; el e.u. cuando nombró rector hace dos 

a~os, la última vez la univ. de sonora en e.u. se dio 

facultad directa la cedió a un procedimiento amplio que hizo 

participar a todos; ese es el compromiso que el rector 

adquirió .... ~;E:1 ac::uerda cua.ndCJ ~;e rE-,)pit:i.6 l¿"\ 9rabE:1.c:ión; s,1:.-? 

comprometió a respetar ... era una cultura elegir a las 

autoridades bajo esos procedim:i.entcs; se solicita que asi 

c:omo el e.u. cedió la facultad en esos térm:i.nos el rector 

también lo puede hacer; nadie lo va a reclamar; ... llama 

mucho la atención, consultar bases; pregunta a que bases 

consultó el rector para llegar a propuesta ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

existe norma legal bajo la que se trabaja; ... se parte de la 

ley; en 1984 hubo imposición de coordinador en 1987 también, 



no e~;;tén inventando democracia en f C) ¡·-·ff¡.,::\ tan amplia:¡ no 

desean imponer coordinador por eso hicieron la convocatoria; 

pide que esa propuesta la vea cada c.d. y acepte o no la 

propuesta elc.d., es la sesión que se hace, no va a contar 

la terna si rechazada .... está el iíH?.ic: an i smo de 

auscultación, en 

ponEi a ~;;ep ..... 

tiempo, ... queel proceso se vaya a sep. se 

Ing .. Balca:::.0.:i.r 

se debe guardar postura hacia la asamblea; hay testigo de 

los procesos de 1987, todos los coordinadores pide expresen 

cual fue el procedimiento, fraude o impuestos ...• y por ende 

debe haber habido fraude en un proceso democrático; hubo 

fraude de conciencia cuando dijo que respetaria ..... que 

buscarla mejores medios de estudio, mejores condiciones; 

responde con cuotas voluntarias; esto lleva a un desgaste 

antE~ E~ista 

~,al ida, si 

insistencia de aplicar la ley; se debe buscar una 

insiste que debe influir sobre 

las mayorías; que nombren a los mejores y que 

sean los c.d. los que diriman sus diferencias ..... se debe 

someter aqui dos aspectos, propuesta de la mesa contra la de 

¿1gust in y ':5i::l.p :i. E?rl, •.• s 1. rector está empecinado en 

la ley .... seria el primero en llamar a 

la calma a los estudiantes, han trabajado en paz ... fue una 

lucha de cinco a~os de 1967 a 1972 para que un 0ictor bravo 

diera anuencia para iniciar un estudio a la ley y sEi lo 

1:.:1 m i 1 i .:::i. n .. ;3. d E! zubeldia; ... de ah1 se integraran 

comisiones ... se malversó la ley durante 9 ª"ºs, ... hoy se 

la mesa de lo que vaya a \/U.1:,~ l ve ,a t ,., ,j_ s, responsabiliza a 

ocurrir; pregunta que va a pasar con estas imposiciones; se 

debe buscar solución negociadora con la mesa; pide a la mesa 

sea sensible para llegar aun acuerdo honorable para todo, si 

el rector está dispuesto a llevar propuesta suya con la de 

agustín y sapien a las bases ..... 



Maestro Rafael Flores. 

se cae en una situación que empantanan y .•• desea externar 

una propuesta objetiva que recoge elementos expresados por 

maestras .••. en cada u.a. publicar los que reónan req0isitos 

.•. en base a ternas existentes hacer plebiscito para ..• se 

o,1ceptan la~; 

,3. l. u.mn o·;;:; y· 

pE~rsonc'\!:5 

•.•• pued 1:2 

ternas si o no, en caso contrario que tanto las 

maestros 

h-~.bE~r 

de aquellos candidatos propongan a tres 

papeleta .... por otro lado estudiantes; 

u.na. can ti d.:'Id de c.é.:H1d ida tas ..•. ; t1:2nE~r 

c,::1nd:i.cl.::1.tos y llevar a c.d .. y si coinciden las de alumnas y 

maestros se conjuntaría la terna, en caso de que sea uno 

solo serla una persona aprobada para la terna; la dif. seria 

P•::.•.ra. . ... i::? 1 c.d. decidirla s1 en base a votación directa 

eligen a otras personas que conformen la terna o lo mandan 

elaborada ••. los mayores 

.::i.p rob,,;1.da ...• s;,:;:i 

f.,~ 1 ec: e i. ón ••• 

inicL::i. u.nc:l. (é?tapa 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

comp 1 f,~mr2n t ar tern.::i 

l ¿:1. terna oi'ic:i.i:\l 

c:orti::1. d0-: C: 0::3. fT\ p -i-3. f~ -El }/ 

la misma propuesta la hizo hare dos o tres horas; en q.b. 

hubo un proceso así; hubo asamblea de maestros, estudiantes 

y en base a porcentajes se sacaron los tres mejores; el 

problema es que se dic:e q11P deben ser cuatro porque no 

tres ••.. se le hace ilogico que el rector pida cuatro; puede 

suceder que uno de menos votos ocupe el lugar de otro que 

.•.•. se .... mejores cnadidatos, es ilogico que uno de menor 

votación ..... si el rector sostiene su propuesta •... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

no procede una votación en ese sentido; 

momE:-!n to pEira la universidad es delicado y se debe pensar un 

pocc:i ma.·,., las respuestas y propuestas, se tienen algunas 



hori:,\S aquí y pediría que tomaran la propuesta de rectoría, 

la vieran ...• se venga otro dia para poder salir adelante de 

esto; tiene el compromiso moral de que fueran incluidos en 

1 a.·:s ter,,,i_·,s ••• 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

están hablando del punto seis •.•• se lP hacia ilógico que uno 

de menor votacitm ocupe un lugar mas arriba •.• de llevar su 

propuesta •••.. aún asf no le ve lo lógico a que sean cuatro, 

pcirquE.~ no los tres de mayor votación, consultando las bases 

de estudiantes y maestros •••. cual es la justificación de la 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

juan jase expresaba que en caso de una segunda terna .••.. si 

en una terna no alcanzan las dos terceras partes ••..• 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

l,,:1i; dos terceras partes es algo dificil de lograr en u.a.; 

·?.;(?. tfé!nd1·0 .§. qu.-¡,,; ll('::.•ga1--- ,.,,i. u.n prc)c. i.(1ual para nc:iml:Jr2,.t' t·ec:tor y 

tome la minoría simple ..•. en algunas u.a. na podrán 

t;¡;~rcE':!r-:::1.s p,,:i.rtf.?·::5; está sobre el punto seis, 

propone c:uatro y no ve la lógica •... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

... esta propuesta trata de avanzar~ 

El Maestro Enrique Hugues 

... esas medias verdades ... le gustarla que no se dijeran o se 

aclararan; relaci~, de imposiciones de coordinador del 84 y 

B'/; llevan horas platican~ □; hasta cierto punto estaban por 

lograr un consenso; antes del receso habla posibilidad de 

comprometerse por escrito, someter a auscultación la terna 

en unidades que ya envió ..... si no se acepta ..•.. se suponia 



que faltaban precisiones y en ese sentido se dió el 

receso ... , no puede decir que se vaya a aceptar o no, son 

esencias diferentes a las manifestaciones que ha habido, hay 

uno que conserva una de las características 

rector; proponer o rectiricar t:in t&:irm :i. nois c:lr::.~ lo 

dicho; en el punto u.no y ha.b ta. 

obJt:é:•c::i.onE•s •.. t''E:11specto <i~.l punto uno Sif:?(1a.ló que hay u../.::1.. (pidt'~ 

lo l!ean) .... ::1.gustin .:::1.c 1-,,H'i:J. " •• voto,¡ un i ta1·-·ia 

propuesta; en ese sentida hay objeciones; hay ;,:-,.cu.s1 rdos de 

l..l 11 -:3 . ., ; lo s,Ei h i c i (·,? ra .... habf.a 

antecedentes ••.. es el principio que está detras de esto; los 

estudiates de mat. al momento de un proc. de estos, ..•. son 

mas estudiantes •... en ing. son mayores los alumnos •••• no 

i,;;a.bi:-? a qur:2 

un i t/.::1.1··,io, 

s~ saca la vuelta; 

ponderado y como 

u.a ..•. pregunta a que se 1,:-? teme, 

J. D 

se puede decir aqui, 

puedt?. c:lt'?c:i.dir la 

.... en relación con las 

auscultaciones que se hicieron se dice que hay c:le tres mil 

firmas •••• que las u.a. a través de sus consejos vean si es 

ponderado o no y como; en cuanto al punto número seis, el 

rector estaba dispuestoa aceptar un compromiso ....•.• en esP 

sF,:nt:ido comunidades se expresan en contra de 

convocatoria porque no garantiza y no ven una tendencia 

pol1tica y ven entes académicas que pueden decidir lo que 

más conviene a las u.a .•.. 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

hubo u.n receso y hay cosas que sorprenden al regresar; algo 

es que compró el periódico nacional y viene que el rector 

CÍ(·?.·)nu.ncia l.ll')i::\ conjura Clf:?.1. e.u.. contra él •• n n (r•::?ct;or dicf::) qu.e 

es falso) •..•• en primera plana, asumiendo •..• c:leben entrar en 

una discusión que no existe tal propósito de destituir al 

rector en primera instancia a menos que haya alguna idea al 

respecto; de parte del e.u. no hay nada de eso; porque no se 

entra en detalle a lo que se vela de concordia entre e.u. y 



rectoría para afinar este proceso; el consenso dentro del 

e:: .. u. es la cuesti(ITT del punto uno y seis en cuanto a la 

terna de tres aspirtantes ...... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

n • • n ponen que.1 la terna se lleve a las bases unitario porque 

en las escuelas un maestro es lo mismo que 60 estudiantes; 

la razón se trata de un si o no, cada persona como individuo 

se pronuncia al respecto; es lo mejor que se le de el mismo 

peso a estudiante y maestro .... la misma conveniencia de las 

cuatro personas .... 

El Alumno Sergio Rolando González 

esto se convirtió en .... hugues ... quien hace uso de la 

palabra trata de hacer propuestas y 

refrendar su propuesta; no sabe si 

la mesa se lim~ta a 

esto tenoa una salida; 

desde el punto de vista de la mesa, ... dorado preguntó al 

rector porque no pueden ser tres, es obvio el rector quiere 

influir en el nombramiento de e.e.; eso se entiende; porque 

no 2,u:::eptan la propuesta de él porque plantean que sean las 

u.a. las que definan, se pueden llevar muchas horas haciendo 

propuestas y el rector refrendando la suya; si es qu.Ei E? 1 

rector acepta que se den asl, si no el e.u. va a tener que 

tomar su propia salida; que lo que plantea rectoría, pero 

las otras vertidas aquí de sapien, grijalva 

los c.d. y que ahí la propuesta por la que 

mayoría sea el proc. para nombrar e.e.; no 

!é:;ean J. 1 ev,::ida.s a 

~-;E~ pronuncie L,t 

V•,':: ott·'.,:l. ·::,al id,::!.; 

el estira y afloja se volvió en un circulo vic::ioso; ... que 

rectoría asuma la que obtenga el consenso o mayoría de u.a. 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

pregunta que piensa el rectar sabre esta propuesta de 

rolando 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

s1 se da la participación a 

que dec :i. dan ..... 

las bases, sean las bases las 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

ha manejada consulta a las bases •... se nombra tres o cuatro 

Íil :i J. f j_ rmci.5 • • .. SC:lil 16,000 estudiantes mas maestros ... está 

tcim.,::1.ndCJ un.,1 postura antiuniversitaria; pre9untaría e.=,n 

concreta, se pronuncia en no ternas y decida el c.d ...• si se 

retoma la ley 103 y el c.d •...• se amnda una terna, se 

rechaza, otra, se rechaza, después se dice que se impone por 

el rE?ctor (pt''E~ftunta si lo impondrL::i) (responde quE.~ no) .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que las bases decidan cuantos y el panderamiento ... 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

h,,,1y u.na tEirn-::-l. envici.d-::1.; puede demostrar que hay personas 

mejor capacitadas ... ~.no se inscribieron porque no están de 

.:::f.c:u.t:=rd(J a la manera d~ ..•• no es de su misma linea no se 

proponen en la terna, 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

na puede ceder más, estuvo de acuerdo se someta la terna a 

su aceptaci{m o rechazo sin que contara; en que el envio de 

fue rechazada esta terna se 

cuente como primera; esté de acuerdo en que se ausculte 

sobre elnúmero o ponderamiento; mas na se puede, esto seria 

hay dos puntos de la propuesta hecha en que se manifiesta un 

desacuerdo, el punto uno y seis ..•. 

El Alumno Juan José León Gamez 



se habla de voluntad política; ...• ahora siente que se 

avanza pero algunas personas siguen lanzando amenazas y con 

una postura inflexible; cual es el argumento para no 

plebiscitar la propuesta de rectoría; es algo que deben 

conocer las bases y sobre el voto unitario es la más lógico, 

como se va a ponderar las votaciones, cada persona de la 

universidad cuenta igual que otro y es conveniente tener los 

resultados de lo que piensa la com.; la respuesta del 

número, pide analizarla y se encontrará que es una propuesta 

si rectoría se compromete a mandar a las personas que 

excluyó en la primera terna ...... se van a encontrar que no 

es obstáculo, pide a los consejeros que también se tenga 

voluntad politica ...• 

El Lic. Agustin Grijalva 

estácorrecto lo que dice lean (rector responde que si) 

hace dos aKos elección de rector propuesta de trabajadores 

manuales, ponderación del para estudiantes .... 10% 

trabajadores, ..• 48 maestros, 4 trabajaodres ... un grupo 

politice que tenian un candidato a rector como el maus eran 

los de la última propuesta, se llevo a un plebiscito, 

pregunta como es que se llevó el plebiscito para decidir el 

porcentaje de votación de los trabajadores, maestros y 

estudiantes ...... pregunta parque si habla representación no 

se .... la propuesta del rector es lo mismos, está en 

discusión ..•. no puede ser de esa manera aunque ....... no se 

pueden violentar las cosas ... estarla de acuerdo se lleve un 

plebiscito de número, estudia~tes mandatan a consejero 

estudiante, maestros mandatan a maestros y dependiendo el 

porcentaje para mandatar la votación del coordinador .... 

El Lic. José Sapién Durán 

aceptaría que el rector quiere cuatro candidatos; el 

problema seria de los votos ..•. si se comprmetiera a mandar 



los tres primeros, de tal manera que s1 lo rechaza, ••. hay 

dos en banca para mandar después .•.. lo de cinco abierto no 

¡::_1,:1.ran ti ;::.a • ••• 

El Lic. Agustin Grijalva 

.... lo q, ... !f2 el mai:.'?stro he. -:::iC(,~ipt.:;:1.de> ·:SE! haga el1::?cc i ón intE•rn2, 

pero pide se manden cuatro. 

El Lic. José Sapién Durán 

pregunta si mandarla los de máxima calificación ..•• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

si es notoria la diferencia de votos ..•. si fuera un voto no 

se comprometerla •.. 

El Lic. José Sapién Durán 

porque no se cede un poca~ no cederla .••. la convocatoria que 

hizo y ..•. un plebiscito porque si hubiera consultado ala 

máxima autoridad hubieran llegado a otro mecanismo mejor y 

más democrático ..•• preguntar directamente 

de c.d., asamblea de maestros y alumnos; 

y ver el consenso 

impcm,2; por 

último desea precisar que en una samblea donde hay consenso 

y los que estaban de acuerdo antes mandan las candidaturas y 

a la asamblea general 1~ dejan colgando ••• por eso no está de 

<:.➔.e: tJE' r·d C}" n .. n 

El Alumno Willebaldo Alatriste Candiani 

lf? pr(0"!ocu.p-:::!. ,,':l ti (-?mpo, (:) t ra. e qc;--3 q u.e lE? p1---i:2ocu.pa (,?s 

referente a que algunas personas inscritas están acompaMados 

de tres mil firmas, propone un mecanismo que consiste, que 

las u.a. acepten la terna que manda el rector, después el 

c.d. abre una convocatoria para un concurso interno en el 

cual se pueden inscribir personas donde entrarían personas 

que par una reunión de maestros decidieron no hacer caso ala 



• 

convocatoria del rector, sea abierta; que a la terna se unan 

maf:, pf?!1····'.sona·:S 

salir una persona CCin 

u.n c,:::;nc:urf.;ü 

ma.ynr punta.JE? 

in ternc1, d,?:) ,:lh í. \l.:::}. a. 

y en ese sentido se 

1 E~ini::1.n d 21.1·' f.:::\ 1 a propuesta o puntajes y el compromiso seria 

la segunda ala persona que tuvo mfi.s punt21.jes, 

independientemente de L'3. dit. de votos .••• y así. evitan ese 

t :i.pCi de qtH? argumenta; •••. ·:S1 

-firmas no deben tener a.c:ompaf'i,::l.da!s dEi 

i:."':!lf2CC:i.onE?S ..... de 

las personas vienen 

temor a la hora de 

fc>rm.:::1. ~,;(;? muchc,i=, C.OS-:::l.'".:i 

vi,?rt idas ..... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

es muy distinta a la propuesta, t0:~nd r í.-:::1 qu.e 

analizarla •••• pide lleven la propuesta, Si::? rf:::ún,::1.n 

n UE•\/ a.mr:1n t 1:2 ••• 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

hay confusión y se auna a la propuesta de alatriste, se dio 

voto de confianza para que aceptando su propuesta de terna 

se sometiera a plebiscito .••• elegir al coordinador, con ese 

espíritu se fueron, se pretende cambiar las cosas ••. si se 

p rE•tE?nd i ,:?.ira. S(é?r 

rol,,3.ndo, ...... Ja 

justo una propuesta a considerar serla la de 

democracia necesita alternativas, •.•• la 

democracia se puede de-finir a partir de un conjunto de 

p ropui::?~.; tas que aquí. se han hecho .•.• cada puesto de 

elección ..... si se trata de ser democrático ...... 

El Ing. Jaudiel Rivas 

hay mucha contusi{m; que va a pasar s1 se manda la terna a 

las u.a.; que pasa si cada u.a. decide internamente, porque 

también le da atribuciones la ley, decide sus formas, toma 

Ja terna, suma las que quiera; si de ahf alguien de la terna 

queda se incluya; ••. se manda una terna, un ganador; todo 

mundo define su propio mecanismo; nombrando su propio 



curn-·-din,=,1.de1r y m.:::1.ndandcl la. terni::\ que pide 121. rectot'Í-:.':q ••• quE• 

pasa legalmente? .... si no hay problema eso salva .•.• 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

si la terna enviada nD es la que rectoría considera debe ser 

hay rompimientos; e·,,d;.:§n -:::i.qu í porque se bu.sea que 

las dos partes uqe intervienen en este proceso cumplan y 

cedan en algunos aspectos; hay c.d. que se ha enviado terna 

que se puedan rechazar; para sacar candidato. • •• p ued •::?n 

decidir el ponderamiento; que pasa cuando un c:.d. rechaza la 

t,:::rn,:\ ...• directo, u.ni t i::i. r i o, rec:h-,::i.c:1,7:: pO!"' 

significativa y se pasa al procedimiento de las escuelas que 

terna; •.. se manden propuestas y de cuatro gentes 

.•. se elige a tres .•.• y se vuelve a mandar, 

momento que se hac:e •.•• lo que aquí parece ser que se 

confunde que en este momento es lavoluntad política de 

rectoría que dice .... cada una de las personas tiene derecho 

a decidir .... directa i QUE•. l quien puede 

candidato ... . 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

f.?St-é.~- de i::l.CU.f2rdcJ E?n 1,;aber Ja posi(:ión de 1-::~-~, u ... :::1 .. ? ••• (r··ectDr 

responde que si) ... 

El Ing. Jaudiel Rivas 

no h.:::1.y la rec tot' :ta 51,..1. 

prDpuesta ..• adelantarse -~. l proceso ... parqu.e U, -:::l •• 

directamente consulta con el voto y dirá si los quieren o 

no .•• consu.Jta y si resultara un coordinador electo que no 

viene en la terna es la segunda terna •••. 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

hicieron una propuesta, aquellos que como c.d. acepten la 

terna se van al otro proceso •.•• 



El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

rector sobre lo que aparece en un periódico (el 

r1c~c:i.onal) ...... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

nunca hizo esa publicación y enviará un escrito .•• 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

l-::i. un i V(,?r'S i dad interesados en la 

inestab :i. l idad df,:i tipo 

situaciones, cuando suceden ese tipo de situaciones se dicen 

qu.(,? J.¿,_s-; instituciones ••. pretenden ~:;u.m-::i.men tE'f! 

conservadoras en lo que han desarrollado, en lo que son, por 

]. Cl t .::<.11 t Cl pediría esa conservadurla a ele 

d f? l E.:' ;< t f:-? r i o r' , 

h-:::l.Ct-'.:>I""• C-:::l.ff1b j_ os 

se deben cerrar filas a los embaldes 

no se debe pretender 

revolucionarios ni hacia atrás ni 

dE' 1-:::, comunidad ve un retroceso 

hacia adelante; gran parte 

en este procedimiento .... es 

algo quf? a lE,\ 

SE,•n ti dD pedir' :í. a. 

un i ver~, :i. cJ,,:i.d la ponf2 

a la rectoría que si 

i. n ~?-:;:; t .:.-.i.h 1 ~,~, 

en p rog r·•¿i_¡n¿1 poli b.co no 

anunció cambios sustantivos ;,2n .•. E1 1E~cc:i.ón dr? coordi.nador', .,::1. 

vale hacer eso; se lo pedir:í.a en c::1 . ..1 .• ,::\rto pa.ra J. é:is dcice ne:) i::,t," 

ser conservadores; como se han elegido a los E>~:;;o~; térmj_no~:;, 

c oDrc:I :i. n-::\dc, re·:::.; .1 se pu.1,~df:' ncimrar comisión CjU(:-~ 

proceso porque les 

diga problemáticas, 

interesa lo que 

pidE' .a rt-?Ctcirla 

sucede en las u.a.; 

reasuma su posición, ne> 

pretenda hacer los grandes cambios de la universidad ahorita 

que todo mundo ve como se desestabiliza la universidad; no 

hay grandes riesgos; muy altos riesgos en caso de pretender 

cuestiDnes mas grandes .. 

El Alumno Isabel Dorado Auz 



se iba avanzando que se fuera a se ir.::.~ la. 

p ropu,~·:S ta con 

VC:Jt,~.r? retomar 

la de sapien y grijalva; de como se va a 

la de agustin quelcs consejeros vengan 

m¿•.lld,;~.t,'::i.do·:, poi·-· sus bases y se evitan 1 o u.n i t ,,:l. r i o o 

ponderado ...... como se hizo la vez anterior, el plebiscito 

se saca en una semana; falta si acepta rectoría su propuesta 

con la de sapien, (rector está de acuerdo) .... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

pide que englobe como quedaria la propuesta de lo que dice 

isabel y menciona su acuerdo, cuales son las das propuestas. 

El Alumno Sergio Rolando González 

rectoría resuma su propuesta y la presente al e.u ..... 

La Maestra Hilda Benitez Carreón 

dos puntos en que hay diferencia, la redacción .... 

1. Las escuelas que ya recibieron la terna la sujetaran para 

su aceptaco ó o rechazo mediante el voto (es donde está la 

di f. > 

que se consulte a las bases para que decidan si p é':i. r 2:i. E• l 

nombramiento de candidatos a ternas .. y/o aceptación o 

rechazo de estas, se hace a través de voto unitario o 

ponderada y que el 

q u.e lo t r.:::•. i ~)E•.n n 

resultado mandate a los consejeros para 

El Lic. José Sapién Durán 

es problema de principio; toda lo que digan de como se haga 

se puede aceptar; lo que no se puede aceptar es que se ha 

mandado una terna y sabre esa terna hagan un plebiscito, na 

resuelve nada .... 

El Alumno Isabel Dorado Auz 



'.,51::? ac:ep ta CJ nD la terna y se mandatará a los 

tomar una dec:: is i ón? tom-:::inda en CLH.c'n ta 

porcentaje; en ese sentido estaba rebasad,::¡ el primer punto, 

el que sea ponderado o unitario seria otro pase de laterna 

que mande el rector; lo que decla, mandaten 

aceptar o rechazar la propue~ta del rector, proponiendo la 

alternativa que propuso sapien, se nombren por u.a. y ahi 

entraba la segunda divergencia de tres o cuatro, 

mandatarian las bd~e~ para que fueran cuatro o 

La Maestra Hilda Benftez Carreón 

es donde no se ponen de acuerdo; 

ele ah:i. 

(-"21 

trata de 

ver .... el rector ha mencionado ... seria falta de respeto con 

35 personas postuladas y entre cuatro y cinco mil firmas; 

quienes no estén de acuerdo con ellos se 

rechazarán en un plebiscita .... ese es el prj_m€cir punto y 

luE~()O l::?l punto seis ... lo que no está en discusión •... es que 

... una escuela na está de acuerdo con el procedimiento e irá 

a un proceso abierto, amplio ... eso de que se 

terna na cuenta en el proceso interno porque no se 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

.•. se acepta o no la terna del rector 

s1 el vota unitario o ponderado 

s1 san tres o cuatro los que se mandan al rector .... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

l <~-

.... no es el rechazo a candidatos, s1 se rechaza la forma en 

)l se \/ea la. 

posibilidad de abrir los procesos, mas que ele rechazar la 

terna .... si se habla de inscritos ..... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 



El Alumno Juan José León Gamez 

el plebiscito sobre esos tres puntos no debe ser para 

tT1.;:;1.ncl.:;:i. tar a los consejeros sino para consultar a las bases y 

ver cuantos universitarios están de acuerdo con una u otra 

opcifm .... el hecho de irse a que se manda.ten e.u. 

ponderar los votos porque es por cada unidad, 

consultar directamente a las bases para que cada persona 

diga que es lo que procede ahf, se habla de personas ••• 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

el voto de calidad estarla sujeto a porcentaje ..•. en las 

e!:3CU('!:.' l a.s ¡;¡ r-:::i.ndes 

El Lic. Agustin Grijalva 

la propuesta original ..• se hablaba de hacer un 

plebiscito y no fue lo que propuso; para hacer mas rapido 

esto mas vale perder otramedia hora y una comisión de 

consejeros redacte lo que se ha d1cho .•.• cada vez que se da 

lectura a algo se dice que .•... sale mas breve, lo dijo hace 

do·:5 hc:lr,::;1.s, ..• se han hecho no menos de diez propuestas con 

matices diferentes cuando ha habido consultas, si en algo ha 

insistido para su escuela es que se han estado reuniendo, en 

sesi~, de c.d., como se pide respeto para 35 registrados, en 

mtJ.t. pidf:?n ... pronunciamientos de dif. c.d.; 

hay una carta de maestros de c.q •••. como no registraron le 

dan tratamiento diferente; hay que tener cuidado con lo que 

SE,'• p roponei; 

dF:cidir por 

no vayan a caer en el error de que tengan que 

\/0 Í,; CJ p C)iid •i:'!: j·'.~:l.d O o unitario elecciones de 

coordinador y aqui previamente se decida una manera de 

recoger la consulta de las bases ••• normalmente el e.u. comCJ 

funciona cuando consulta a 1 a•:; basE~;; 

plf?bi<;;;cito; ;~n ma.t n m.,,:i.nda. tf!!n suvoto y recogiendo dif. 



porcentajes y .•• interés de si 

ant idi:.":!moc¡····/1t i.ca, 

propuE••é,t¿;, .•••• 

...... propu.E?·:;t;;;.: 

hor¿,_, vue J. V<i,\n 

el ••••• eso seria una mdida 

nombre comisión d,:e c::.1...1. .. , 

\/e r e: C)i"iiC) -=;e reda.et ó 1 a. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la propuesta esta clara •••• es fa'!l c.d. quien va aceptar la 

'b·=\l·'f'i.:::• .• • "" 

El Lic. Agustin Grijalva 

han manfestado propuestas de coma hacer las 

Lü=d=, se nombre comisión de consejeros quela redacte y que 

en media hora se vuelva ••• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

d(c?sde-i qui:,~ inic:i.é~.r-·on la reunión ha (2·:.:;t<i,tdo E?!i,;cuch-:::•.ndo, Vf2r 

puntos donde no había consenso y forma de resolverlo •••• 

El Lic. Agustin Grijalva 

qu.e ,,,;,,,~ e~;t.§.n ds1 acuerdo en nombrar esa com:i.s:i.ón o 

no •••• está de acuerdo en que esa sea su op:i.nión •••. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

l"lCl 1 ,'!f.:• q1...1.i:?.:1d.:::1. el a.ro de que manera propondrán 1. O Cf l...lf:3 

corresponde al rector ••• que puntos •••••• sobre 

,':.~ 1 p 1 E!b i f;c i to •••• 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

f:!nc-::1.mj.n.:::1r hacia p .:::1. r-· f·? e E,• s E::.• r' 

au. to r i cl-::,•.dE~·::5 

que la cosa la 

representantivas 

qu. i (2r'E:~n 

en un m:i.smo problema, el Cu l...l = 

representativa y el rector también, mas que 

p(~;1 rsDna~:é, -::?-. 

con ti nu. i d~::i.d 

p l"'(::!CH'..'.Up,::l.C j_ Ón 

ocupar coordinac:i.ones; se deben preocupar de la 

la a. rir1on i .:::1. u.n i vi::: r·,;; :i. ta r i ¿~.; ••• ha.y u.na 

dE> Cif.? 1 e u L.l.n .,::1. J. redEidor del nomb r-::l.m i f~n to 



coordinadores; el e.u. es representativo y tiene .... validez 

que el e.u. diga y manifieste que P= y como es esta 

problemática y como se resuelve; el rector ha dado su 

visión, tiene su derecho; paralelamente existe e.u. para lo 

mismo para llevar algo a las bases; se solidariza con la 

propuesta de agustín; es importante que el rector se 

sensibilice y atienda una preocupación del e.u. de como se 

expresa este respecto a la coordinación de las escuelas. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se discute la facultad del rector, acepta llevarla a las 

bases .... 

El Lic. Arturo Ortiz Estardante 

son representantivos, 

formalmente pero es 

... saben que no es su competencia 

legitimo llevar como comisión una 

postura a las bases de que es esto; se refiere a legitima ... 

El Alumno Juan José León Gamez 

no sabe en que está la falla, en que no se acepta escuchar 

directamente a las bases, ver cuantos quieren votos 

ponderados, paritarios, cuantas personas; no sabe en que se 

está en desacuerdo con eso, ... la elecci(rn de candida ... en 

este punto donde todavía no se ha definido si son votos 

paritarios, na sabe porque se quiera pasar a traves del e.u. 

y no de las bases, 

El Lic. Agustin Grijalva 

insiste .... nombrar una comisi~, para 

dicho ... . 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

es propuesta de rectorla én base a 

e.u .... someter puntos de conflicto, 

redactar lo que se ha 

la preocupación del 

lo que se presenta es 



una salida decorosa para rectaría, u.a. y c.d.; como dijo 

h -=,'· e e~ t' a t o ; por la sensibilidad mencionada aceptó una serie 

propuestas, y en esas tres puntos, pide sean las 

bases digan en cada u.a.j can es□ allanan el camino porque 

está concediendo que las propias bases digan com□ .... el 

enviará esto a c.d. para que lo consulten con sus bases y 

q1 . ..1.t"' ,:::¿,_da. u.-::~. decida para que avancen y •• n n tien(e 1-::1 

seguridad de que esto permitirá salir adelante y los invita 

para continuar el próximo viernes donde esté la postura de 

1,,,\ u.a. porque la consulta a las bases será lo que saque 

adelante este pr□blema .... n □ quieren, ni pueden ceder ante 

otra entidad que no sean las bases quienes se manifiesten ... 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

hay un citatorio para el jueves .•.• 

La Maestra Hilda Ben1tez Carreón 

es un aviso, viendo que se consultará a las bases ... 

El Lic. Agustín Grijalva 

de acuerdo al reglamento no puede irse al viernes •.. si se 

considera que para el jueves tienen la consulta ..•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que las bases decidan .... 

El Alumno Sergio Rolando González 

rec::torfa ha planteado que el nombramiento de e.e. 

1'ac:ultci.d del rector, sin embargo, desde el inicio ... en lo 

Ú.fl i CC:l qu.,::? h.,,':\ Ct?d ido rector es que se someta a 

e:: on s i el t~ t·' ¿'le :i. ón d E:'¿ ... voto ponderado, 

se acepta or echazan unit,'9.rio, si son tres o cuatro y si 

ti::?rn.:=i.S:.in II n H 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

tomara como presentación de terna oficial, 

mecanismo para ..... . 

El Alumno Sergio Rolando González 

1 □ que entiende que se desea plantear es que rectorla acepte 

una propuesta diferente a eso •.•• rectorla no va a aceptar 

mas que ~sct propuesta y asf lo ha repetido, es facultad del 

e.u. ti~2n1,,:i 1 .. ,.[1a. propu,-e·:Sta. d:i.fE:,rf:?nti;:-' a. 1-:::l. de 

rectarla na se va a sac~r por un acuerdo porque rectorla no 

e.u. saca propuesta y 

mecanismo de elección distinto que lo haga el propio e.u.; 

la negociación y el e.u. asuma mecanismo diferente 

al planteado, no ve mas .•..• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

propone suspender la sesión •.•• se hablaba de laque salió en 

el nacional ••..• n □ procede votación, está la propuesta se va 

a las bases a que decida •.•. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

cama no respetó la terna .•• los que excluyó debe ser 

respetuoso porque todos merecen respeto minimo •.... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

no votac:ión .•. propone ti ja.r ·ff.~cha. ··pa.1···a 

c:ont:i.nu.,,,1.r .•.. 

El Lic. José Sapién Durán 

entregaron una carta firmada por varios consejeros y pide 

leerla porque van a comprometerse a lo que dice la carta •••• 

La Maestra. Hilda Benitez Carreón 

( ]. .,;¡_ 1 (,?(~) •••• 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

la posición centralice lo que votaron .•• la d□cu.men t.::1.c :i. ón 

E?ntrE•19a ...... 

El Lic. José Sapién Durán 

~,;F!! cl::.i -•;=., hs-1 ····ho \ 1 nrc", .. 111ni"a c¡u1:::,i s;1 ... 1.cf.·?dE~ ..•. __ "---- __ ,_ , ,- r·· __ 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se veria cuando terJine los procesos de elección de e.e.; se 

retomarla el punt □ ,si es la voluntad .••..• se cierra 1.:::1. 

s,;E,i~; i ón ..•. s=;E•? en v fa ] ··, p ror' 11 p,···-!- ·-i a 1.:::1. s b i::1. isi::?~~; • ••• . , ·- r- -·-··ºª"º 

El Lic. Agustin Grijalva 

pide averiguar de Juien es facultad cerrar una sesión, no 

l · • • • • • • '-.L .. :- ,·.::I ,· .. :•.··. ,·.·.: i· .• -.·· .. -~'. ·1 ¡, •• J ] l . 1 . ·;1ene claro -~ -~- ,l~ e .. vo~ □ üe. coorc1nacor, as1 

debe ser en ~nrl~~ ~~rte= =i es unitario para ver lo de las 

ternas, imp □n~-~-·:al-u:a~,c=~□ debe votarse y eso no se debe 

votar, ■s propue■ talpld■ ■■ someta a votación .... 

se someterá a votac~ón lo que aqL1f se mandate, como se manda 

está forzando a !a■ ,u. ■ . • que !a votación .... 

La Maestra Hilda Benítez Carreón 

se enviara ... aplicJndo el reglamento aplicado por este 

c □nsejo ... esta sesJon se levanta porqu.(:::' a.gotó 

t:i.i;;impo •••• 

El Alumno Isabel Dor.ado Auz 

el maestro. agustin., .. se op □n1a era porque no sabia de coma 

se iba a consultar¿ las bases ...• se lleve lo que propone el 
1 rector y que las ha=e= decidan ..•. 

El Lic. Francisco Jjvier Durazo 

1 



entiende que el plebiscito no es limitativo se puede incluir 

alguna otra cuestión •... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

tres puntos .•.• nada más •.•. es para consulta de 

e:. d. 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

'
·.:-:, ···1 ¡·· 1 1 ,:, , .• ¡.:., 1~ 1 ! f"I .-i '·• ··• P ,., ·1-t 1 "' i" .=, ·¡ fl' P ¡·, ·J· P ] P' 1 .:., 1·• ·l· ·,; 1··• ·.l .;.;.. '··'"·• i.•."'·· <-.·.·. ·.·l i'.J0 ,r~, '.?' 1··1 O .... 1 -1-······ .::lo.... -· -·"'···lll .... t 1 ., .... • ...... .::j ...... ,, .... 1 ., .... • ..... \' ..::s. 1 :r,,-:... .. ,I .. 

tomar en cuenta ····1 
El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

es facultad de rPrtnif~ enviar las eternas ... 

El Alumno Sergio-:o:ln:o González 

se ha planteado la votación que era •..• si 

avanzar más entonces que se reproduzca y envla 1 O=:i e::. d. 1 ,:::¡"; 

El Alumno Mauro Arme7dariz Borquez 

preguna a rectorla porque no toma en cuenta al e.u. 

El Mat. Marco Antonil Valencia Arvizu 
1 1 . . . j .. ] •. . ■s facultad de ••¡cor••· ... hay ne9~c•~c1ones y, ,a.090 ... 

El Lic. José Sapién Durán 

puede demostrar quelno parque es problema de principios; 

p1"E"!]Ltnt.:1 ·::;;uponi('2nc1o qu,,'", el c.d. llev€':! i::'?=:iC)S S(?iis punto·=-, !,si. 

el c.d. puede aKadi1 otra alternativa •.. esta prohibido p,:::ir 

la ley? ••. (se responde que n □ mientras no se □p □nga) •..• los 

c.d. respetan su op!nión y ponen una alternativa, pregunta 

cual es el problem•I··· .quiera saber ahorita ... l ■galrn■nt■ 
puede o no hacerlo•¡ c.d .... 



Lic. Ignacio Campa Garcia 

si lo puede ha~er, lel problema no es ese, se está dando 

dialogo entre c.d. 1/ rector y se intenta negociar, es la 

posición de rectorfL que propone análisis; se reúnen dos 

personas que quieren,llegar a un punto común; si hay postura 

( ., .... t'P("' t· (- ¡··•,; ... p "• I·' -~ .... ·- í," <="' I' 1 ·t· "l <:" ••• ] ·¡ 1 ... t''P""!=' ll ·:.,-- f- "I CJ'l'- ] .¡ ('1 ., j•"• 1·· ':.\ :::. .. . t::.' .. : • .. , .. ! J. d . <:.. e:. l .. U I' .. :, ... , . . o:.? .. :,U . L.. -:::\ ,:: ., ! .. t-:. ::, ., ,:. L./ . , .... , <:a <::. ,., 

rectorla; una nueva ¡•opuesta ..•. 

El Lic. José Sapién Durán 
1 

el c.d. pueda h ■c■ r lu propuesta .... 

El Alumno Isabel Dorado Auz 

la .. ,.,_,,.._.. p.,::1.':;;ad.:::\ qu.i;? ·::5E? hi~::o u.n pl,,?biscito e.ira. por la 

pondE?r2-.c:: i ón df.:~ 

con'fu.s.i.ón ... 

45, l ()., ., n " " " ~:>e 

El Lic. José Sapién Durán 

no SE:::> trdt<' .. á. ck,1 núm•?3ro1
1
s, porH,.,1 r otr2:1 2dtern21ti.va al plebis;c:ito 

,.-p' 'P(-""' ., r11t=> -·, n-· .. "•,O ·,..·.-:.¡ ... , •. , P '¡.:,·" 17 / ¡¡e:, ·, ... _ J._.I. t, ___ tut .1 ....... 1,.::i __ 

1

(J11tt,J.dl_::J· ... , ~.101 .... J .... 1npl_ .1 .... i::: .• 1.-:1.:0 u.a .• 

dictaminen como es su proceso interno ..••..• 

El Alumno Mauro Armen~ariz Borquez 

si hay propuesta con~raria y se somete a las bases, tiene 

temor a que haya otra propuesta superior y no quede la de 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

:d:sto se ha d

1

.i.sc:u

1

.tido.rcho, 

1

dio

3

• su ~pinión .. .. 

, .-.:,-c~:.p .• -:.¡ t·'p,-·nr·rar r;=> q11Jr·::.n p1.Jf::!C(,:! .€~\/an·,;c:i.r ~::.,e'":;ión, .::,.t··t. ... -- ... .. . ... .... . .... · 1 ··:•·r: 
. .. :•, .. !. " .. " 

El Alumno Mauro Armendariz Borquez 

1 



' 
se ponga a consideración si se levanta o no la sesión .•••. 

El Mat. Marco AntonL Valencia Arvizu 

se prnoe a consideratón de los; consejeros si se continúa ... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

pide antes s■ esp•iifiqu■ que en alusión• facultades manda 

la propuesta pero rue los consejeros universitarios al 

respecto ni siquiera lo votaron .•.. que la com. univ. sepa 

que el e.u. tenía ot•• propc,estas .... 

El Lic. José Sapién Durán 

se tiPnP rit~tnri~ nLr~ P] jueves •••. 

La ~a~s:r: ~:~da :■nít:z-Carretn 
era para contestar cuestionamient □s que se vieron hoy, se 

¡E::l::~L::i:c:t_:~H-~c,tJand

5

o dlcRiden seguir 

porque hCl)/ se 

~cor egura amos 

tt:~nclrf.a L]Ui:2 ser pc;rmln,·1 n·I-,·-, jllP'lPC l'..? hora~, ovierni'?~;;. n n n 

.a r ·· --····---""··-, 
El Alumno Isabel Dorado Auz 

aceptó el anexo ..• qu,

1

2 se diga explicitamente ..• al márgen del 

C::nl.lc11un 

El Lic. Abelardo Domfnguez Mejfa 

.-=. r1 .. j ;-, 1·· d· -, ~,, ,,.-.; .. -j J. r· ,,.; ··1 J, P ._,, '1 -., ._,, r· +: o t' f.} ¡ 1 P ;-' P 111 ;::i 1·1 r' ·- ·1- . -· t' =• ] ,.-::.· • , _ _1_ • -"'- 1.1.1··1 - . ,__, 1 i;:_ .... .... _ •• ·- \... t. ·-· ··- \... . 1 t... .... J - •• • ...... W - -·· J -:::l ..,, cl ..... . ·- _ ::::. _ 

plebiscito; los que se han hecho solamente se han llevada a 

cabo cuando el e.u. ha visto situaciones de importancia en 

las cuales no puede decidir, recurre a ello para que las 

bases decidan cuando hay mas posturas ... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

1 



es rectorla por media de las propias de los c.u .... no se 

mandata se busca unl pronunciamiento de las bases a fin de 

salir, s1 no parten de conceder nada anadie se va a la 

p □sici~, inicial y eso no beneficia anadie .•.. 

El Lic. Arturo Ortiz,Estardante 

en cuanto a la ses1on permanente, propondrla en respeto 

a ... sea en el emili!na de zubeld~a y estén presentes las 

gentes que reclaman estas cosas, que sea más amplia la 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

harfa un llamado a )mantener la cordura y la tranquilidad 

suficiente para analizar objetivamente el resultado de la 

c::on·?.;ul t2,.; compromiso dela rect □ria para salir 

adelante ..... viernes a las 12 horas en el E'ffl l 1 l -:::tn c:1., 

La Enfermera Lourdes Tirado 

dado el poco tiempo para consultas, seria conveniente que 

¡nuy· t€;!mpr,,,1.no ,nar'íana se i:.,,1n't;requr0 la in-formación •••• 

1 El Lic. Héctor Segura Ramos 
1 propone que sea a las diez ..... 

Votaci~,: 16 a favor, 

a. 1-:::..s :1.0 

Votacitm: :1.4 a favor .... 

1 

1 


	00000001
	00000002
	00000003
	00000004
	00000005
	00000006
	00000007
	00000008
	00000009
	00000010
	00000011
	00000012
	00000013
	00000014
	00000015
	00000016
	00000017
	00000018
	00000019
	00000020
	00000021
	00000022
	00000023
	00000024
	00000025
	00000026
	00000027
	00000028
	00000029
	00000030
	00000031
	00000032
	00000033
	00000034
	00000035
	00000036
	00000037
	00000038
	00000039
	00000040
	00000041
	00000042
	00000043
	00000044
	00000045
	00000046
	00000047
	00000048
	00000049
	00000050
	00000051
	00000052
	00000053
	00000054
	00000055
	00000056
	00000057
	00000058
	00000059
	00000060
	00000061
	00000062

